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РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ 
„КРАСНОЕ ЗНАМЯ“

Томский областной комитет Коммунистической партии Советского 
Союза и исполнительный комитет областного Совета депутатов трудя
щ и х ^  горячо приветствуют рабочих и сельских корреспондентов, чита
телей, сотрудников редакции и коллектив типографии газеты «Красное 
Знамя» в связи с 40-летием со дня основания газеты.

«Красное Знамя» на протяжении всей своей истории, следуя ленин
ским традициям большевистской печати, являлось коллективным орга
низатором масс, агитатором и пропагандистом идей марксизма-лениниз
ма.

В период подготовки и проведения Великой Октябрьской социали
стической революции газета сыграла большую роль в сплочении трудя
щихся Томской губернии вокруг большевистской партии, в борьбе за 
Советскую власть.

® предвоенных пятилеток газета оказала большую помощь 
партийной организации в доведении социалистических преобразований, 
в осуществлении ленинской политики индустриализации, коллективи
зации сельского хозяйства. В годы Великой Отечественной войны «Кра
сное Знамя» выступало боевым организатором масс по оказанию все
мерной помощи фронту в разгроме врага. В послевоенный период газета 
боролась за претворение в жизнь политики Коммунистической партии и 
Советского правительства, направленной на развитие советской зконо- 
иики и культуры, на успешное осуществление задач, поставленных XX 
съездом КПСС.

Газета играет важную роль в воспитании рабочих, колхозников, ин- 
темигенции в духе беспредельной преданности Коммунистической пар
тии. в духе советского патриотизма и пролетарского интернационализма.

Областной комитет КПСС в исполком областного Совета депутатов 
^удящ ихся выражают твердую уверенность в том, что газета «Красное 
Знамя» под руководством партийной организации и впредь будет нести 
в массы идеи марксизма-ленинизма, неустанно бороться за осуществле
ние решений XX съезда партии, за дальнейшее укрепление единства и 
сплоченности партийных рядов, ва улучшение руководства промышлен
ностью, за быстрейший подъем сельского хозяйства области, за то. что
бы трудящиеся^ области внесли достойный вклад в решение задачи— до
гнать в ближайшие годы США по производству мяса, молока и масла на 
душу населения, за выполнение обязательств, принятых трудящимися 
области в честь 40-й годовщины Великой Октябрьской социалистиче
ской революции.

Постоянно укрепляя и расширяя свои связи с рабочими, колхозника
ми, интеллигенцией, расширяя движение рабселькоров, газета должна 
неустанно совершенствовать качество газетного материала, повышать 
его оперативность и действенность, настойчиво бороться за внедрение 
всего нового, передового, распространять опыт новаторов производства, 
развертывать принципиальную критику недостатков.

Обком КПСС и исполком областного • Совета депутатов трудящихся 
желают успехов коллективам редакции и типографии, рабочим и сель
ским корреспондентам газеты в их ответственной и почетной работе. >

ОБЛАСТНОЙ КОМИТЕТ КПСС ИСПОЛКОМ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА
___________ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.

РЕДАКЦИИ ГАЗЕТЫ 
„КРАСНОЕ ЗНАМЯt i

Томский горком КПСС и исполком городского Совета депутатов тру
дящихся поздравляют редакцию газеты «Красное Знамя» с 40-летием со 
ДЕЯ выхода ее первого номера.

Созданная в дни подготовки Великой Октябрьской социалистической 
революции, газета «Красное Знамя» высоко держала знамя большевист
ской партийности, несла в массы бессмертные идеи Коммунистической 
партии.

В годы восстановления народного хозяйства страны, в годы первых 
пятилеток, Великой Отечественной войны 1 9 4 1 — 45 гг., в послевоенный 
период газета неустанно воспитывала трудящихся в духе марксизма- 
ленинизма и под руководством областного комитета партии мобилизова
ла их на решение задач коммунистического строительства.

Горком КПСС и горисполком убеждены в том. что газета «Красное 
Знамя» будет а впредь боевым организатором масс на выполнение ре
шений XI съезда партии, пламенным пропагандистом всепобеждающих 
ленинских идей

ГОРКОМ КПСС ____________  ГОРИСПОЛКОМ

Ноллективу редакции томской 
областной газеты „Нрасное Знамя *

Областной совет профессиональных союзов и обком профсоюза ра- ’ 
ботников культуры по.здравляют коллектив редакции га.зеты «Красное 
Знамя» с 40-летиев га.зеты и желают ему плодотворной работы в 
коммунистическом воспитании трудящихся и мобилизации их на претво
рение в жизнй решений XX съезда Коммунистической партии Советского 
Союза.

ОБЛСОВПРОФ.
ОБКОМ ПРОФСОЮЗА 

РАБОТНИКОВ КУЛЬТУРЫ.
□  G □

Ж а т в а  н а ч а л а с ь !
Не ждать ни часу, включить в работу все лафетные 

жатки и использовать их круглосуточно
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Не запаздывать 
с раздельной уборкой урожая

БЕСЕДА Н. С. ХРУЩЕВА 
с группой американских туристов

Находящаяся в СССР группа аиерикавских туристов обратилась в 
Первому секретарю ПБ КПСС В. С. Хрущеву с просьбой привять их для 
беседы. 24 июля Б. С. Хрущев принял эту группу американских тури
стов в количестве 26 человек, возглавляемую профессором Джеромом 
Дэвисом.

В ходе дружественной и откровенной беседы В. С. Хрущев ответил 
на вногочвсленные вопросы, интересовавшие американских туристов.

(ТАСС), о

Жатва началась. Два дня тому 
назад комбайнеры Вороновекой МТС 
тт. Гаав. Кошкин и Пахомов скоси
ли лафетными жатками первые гек
тары озимой ржи. А сегодня на 
полях многих колхозов Кожевни- 
ковского. Асиновского. Томского и 
других районов области гудят ма
шины, раздельная уборка развора
чивается на полный ход. Организо
ванно включи.чись 8 уборку передо
вые комбайнеры Вороновекой МТС 
тт. Гаан, Кошкин, Пахомов. Чилин- 
ской МТС тов, Шеховцев и другие.

Комбайнерам доверено ответст
венное дело — уборка урожая, на 
выращивание которого был затра
чен груд многих людей. Задача за
ключается в том. чтобы резко со
кратить потери зерна при уборке, 
провести ее в максимально сжатью 
сроки, помочь колхозникам нашей 
области успешно выполнить приня
тые обязательства по увеличению 
производства и сдачи сосударству 
продуктов сельского хозяйства. Ре- 
нешно решить эту .задачу — дело 
чести каждого из вас, товарищи 
комбийнеры.

Среди комбайнеров развертывает
ся социалистическое соревнование 
за сжатые сроки уборки. Почин 
Ивана Заборского из Чердатской 
МТС. вызвавшего на социалистиче
ское соревнование лучших комбай
неров области гг. Ходоренко. Па
хомова, Пономарева, (Завченко и 
других, нашел горячую поддержку 
у очепь многих комбайнеров. В это 
соревнование вступили комбайнеры 
ЧилинсЕой МТС. которые призвали 
всех комбайнеров области убрать 
хлеба за 20 рабочих дней, обеспе
чить высокопроизводительное ис
пользование техники.

Состоя.чись кустовые совещания 
комбайнеров, на которых механи
заторы единодушно решили убрать 
хлеба в самые сжатые сроки, широ
ко применить раздельный способ 
уборки Нет сомнения, что комбай
неры приложат все силы, опыт, 

знания, чтобы выполнить взятые 
обязательства. Выиграют от этого 
все; и государство, и колхозы, и 
комбайнеры, и колхозники.

Плоды соревнования будут тем 
богаче, чем лучше условия для вы
сокопроизводительной работы соз
дадут комбайнерам директора МТС. 
председате.чи колхозов.

Инициаторы соревнования, да и 
все комбайнеры справедливо счита
ют, что для успеха на уборке уро
жая очень важно не запоздать с на
чалом раздельной уборки. Минув
ший год обогатил нас большим опы
том проведения раздельной уборки 
урожая, убедил в ее преимущест
вах, показал, что запаздывание с 
началом ведет к затяжке и боль
шим потерям хлеба.

Между тем, среди руководителей 
колхозов. МТС не перевелись еще 
противники раздельного метода.

Председатель колхоза «Путь к 
коммунизму». Туганекого района

опозданием. Медлят с началом косо
вицы ржи в колхозах Шегарского 
района. Если во многих сельхозар
телях соседнего Еожевяиковского 
района сегодня уже полным ходом 
идет косовица ржи на свал, то в 
Шегарском районе еще «примеря
ются». Неорганизованно включают
ся в уборку в Пышкино-Троицком 
районе.

Нельзя ни часу медлить с раз
дельной уборкой урожая. Нужно на 
полный ход пускать лафетные жат
ки и обеспечить их высокопроизво
дительное использование. Медлить 
с косьбой дальше— значит, ставить 
урожай под угрозу больших потерь 
из-за затяжки с его уборкой.

Задача заключается в том. чтобы 
в несколько дней скосить всю пожь 
на свал. Этого можно добиться толь
ко при условии круглосуточного ис
пользования всех лафетных жаток, 
организации действенного боевого 
соревнования на уборке урожая. 
Райкомы партии, райисполкомы дол
жны проявить высокую требова
тельность к руководителям первич
ных партийных организаций, пред
седателям колхозов, директорам МТС 
за организацию соревнования ком
байнеров. за быстрое развертывание 
уборки, за немедленное завершение 
подготовки всей уборочной техники.

Сколько бы красивых слов о 
пользе сореввования ни говорил ди
ректор станции, но если пн не обес
печит своевременного ремонта ма
шин. не организует хорошее техни
ческое обслуживание агрегатов, не 
создаст условий для высокопроизво
дительного труда, он будет тормо
зить дело, мешать сооевнованиго.

Велика роль в успешном проведе
нии раздельной уборки самих ком
байнеров. Комбайнер должен быть 
не только водителем машины, но 
прежде всего организатором уборки. 
Если он будет мириться с недостат
ками. фактами непоавильного отно
шения к раздельной уборке со сто
роны руководителей колхоза. —  он 
этим нанесет большой вред делу. Не 
мириться с недостатками, а упорно, 
воевать с ними, настойчиво доби
ваться высокопроизводительного ис
пользования уборочных машин —  
задача каждого из вас. товарищи 
комбайнеры.

Соревнование комбайнеров станет 
тем более массовым п действенным, 
чем быстрее возьмут это дело в свои 
руки партийные организации. Нуж
но широко разъяснить всем комбай
нерам и механизаторам их роль в 
борьбе за увеличение производства 
продуктов сельского хозяйства, за 
победу в мирном соревновании с 
США по производству мяса, молока 
и масла на душу населения, подкре
пить соревнование организаторской 
работой, обеспечить гласность сорев
нования.

Комбайнеры! От вас зависит судь
ба уборки урожая, судьба выполне
ния принятых обязательств в честь 
40-й годовщины Великого Октября. 
Не медлите с началом раздельной

На полях колхозов Вороновекой МТС Кожевниковского района началась уборка ржи разяельныш 
способоп.

На снимках; председатель колхоза «Победа» Г И. Баранов (справа) в директор Вороновекой 
МТС С. Ф. Киселев осматривают рожь; агрегат комбайнера И. Д. Пахомова на раздельной уборке 
ржи в колхозе «Победа». В овале — И. Д. Пахомов. Фото Ф. Хитрнневича.

тов. Чернов, например, все еще не- уборки, используйте лафетные жат
лооцрнивает раздельный метод в
не собирается его 
нять.

широко приме
ни круглосуточно, на полную мощ
ность.

Уберем раздельным способом всюВ ряде районов , повторяются 
ошибки прошлого года, когда раз- озимую рожь и большую часть ярО' 
дельную уборку начали с большим вых хлебов!

п ав

Иван Заборский 
начал косовицу
ЗЫРЯНКА. (По телефону). 

Иииоиатор областного соревнова
ния комбайнеров Ивав Заборский 
из Чердатской МТС вчера присту
пил к косовиие ржи в колхозе 
«Октябрь».

Комбайнер тов. Перемитин пе
реоборудованной лафетной жат
кой в колхозе «Прогресс» скосил 
первые 2 гектара.

Начали косовицу ржи в колхо
зах имени Ворошилова, имени 
Хрушева, «Борьба за ком
мунизм», имени Дзержинского, 
«Авангард», имени Кирова.

В колхозах «Прогресс», нменн 
Дзержинского, имени Карла Марк
са вытереблены первые гектары 
льна.

Н. КОСТИН.

Хорошее начало

Ж А Т 1 С Я
П .О Ш Л Ж 1

Беседа с председателем 
колхоза „Путь 
к коммунизму"',

Кожевниковского района, 
тов. Вахлаковым

Нам предстоит убрать 400  гек
таров озимой ржа. Хлеб вырос 
очень хороший. Настала горячая 
нора его уборки. В нынешнем го
ду мы решили широко применять 
раздельный способ. Намерены за 
несколько дней скосить на свал 
всю рожь в убрать раздельно зна
чительную часть яровых культур.

Рожь достигла восковой спело
сти. Мы хорошо оовимаем, что 
медлить с началом уборки — зна
чит. подвергать урожай опасности 
больших потерь зерна от перестоя 
на корню. Такую ошибку мы допу
стили в прошлом году и очень до
рого за нее поплатились.

Нынче мы учли прошлогодние 
ошибки в раздельную уборку ва- 
чали без npoMeaJ CHHn.

24 июля комбайнер т. Щехов- 
цев убрал первые 8 гектаров хле
бов. Вчера в жатву включился За
хар Ходоренко.

у б о р к у
р ж а

ЧИЛИНСКАЯ МТС. /По теле
фону). Вчера на полях' колхоза 
«Путь Ленина» начали косовицу 
ржи лафетными жатками комбай
неры Михаил Максименко. Ни
колай Кошеутов.

В колхозе «Коммунист» пер
вым в жатву включился Алексей 
Кошеутов.

ЕОЖЕВНИЕОВО. (По телефону).
Еще вчера председатель колхоза 

«Победа» Егор Иванович Баранов и 
директор Вороновекой МТС Сергей 
Федорович Киселев осматривали по
ля, выбирали, где можно пускать 
лафетные жатки. И, конечно, не 
раз приходил к полям опытный 
комбайнер Иван Дмитриевич Пахо
мов. 24 июля Иван Дмитриевич 
уверенно вывел в поле свой «С-4». 
Его брат —  тракторист Алексей 
Дмитриевич привез жатку.

Массив обкошен, и через час па 
поле появляются ровные рядки 
валков. Иван Дмитриевич не любит 
разговаривать во время работы. И 
трудно узнать, о чем он сейчас ду
мает —  о том ли. что начал сезон 
раньше своего товарища по сорев
нованию Ивана Заборского из Чер
датской МТС, или еще о чем...

Самым первым в колхозах зоны 
МТС начал уборку в этом году 
Кузьма Михайлович Еошкин. 23 ию
ля у него был пробный день, а 
24 июля Кошкин перевыполнил 
норму.

—  Мне надо быстрее «убегать» 
от Давида Гаана. Это комбайнер, с 
которым я соревнуюсь, —  поясняет 
Кошкин. —  Он работает на полях 
колхоза имени Чапаева. Правда, я

начал косить рожь первым, но если 
Гаан захочет... Словом, работать он 
умеет... А я во*г что сделаю —  е 
завтрашнего дня перейду на круг
лосуточную работу.

Обязательство у Кошкина такое 
же, как и Пахомова; убрать 700 
гектаров, из них 500 —  раздель
ным способом.

—  В преимуществе раздельной 
уборки, —  говорит Кошкин, —  мы 

уже убедились. Хорошее это дело. 
Во-первых, выигрываем во времени, 
во-вторых, экономия сил на обра
ботке зерна, в-третьих, верная при
бавка в урожае.

• И знаменательно, что те же сло
ва. точь в точь повторил в йтог 
день председатель колхоза Баранов, 
тот самый, который в прошлом го
ду оттягивал время, прикидывая в 

уме: а может, все-таки прямее 
коибайяйроваяиё лучше?

Зато нынче  ̂ «зеленых настрое
ний» в колхозе зоны Вороновекой 
МТС почти незаметно. Правда, в 
колхозе имени Булганина бригадир 
полеводческой бригады Лисица 
испугался дождя и побежал к пред
седателю еще раз «согласовать», 
надо ли начинать раздельную убор
ку, а в колхозе имени Чапаева ру
ководители попытались сослаться 
на то, что рожь еще не поспела. 
Но их тут же убедили, что для 
раздельной уборки она как раз хо
роша. И механизаторы Вороновекой 
МТС начали битву за хлеб.

Начали самыми первыми в обла
сти, на 10 дней раньше, чем в 
прошлом году. Они дали слово —  
убрать зерновые на площади в 10 
тысяч гектаров за 20 рабочих 
дней, всю рожь и большую часть 

яровых убрать раздельным спосо
бом.

Условия для хорошей работы 
есть. Получено много новой техни
ки, в МТС —  опытные комбайне
ры. Будет применяться групповой 
метод работы комбайнов. Ликвиди
рована обезличка —  комбайнеры, 
скосившие хлеб ва свал, сами под
берут и обмолотят его.

Верится, что хорошее начало бу
дет по-хорошему в продолжено. 
Комбайнеры так и говорят:

—  Первенства не уступим. Пер
выми начали уборку —  первыми и 
закончим ее.

В. БРЫНДИНА,
(Наш спец. корр.).

Вст реча кривош егт еких  
и м олчпновских комбайнеров

Вэ свитке; группа аереаовыя вопбайверсв еоревяуюшвхся 
R. А. Басалаев. В. К. Лукьянов. И. В. ТюМевпев, С. М. Корнилов, 

Отчет о встрече комбайнеров этих районов опубликовав на 3-й

Томского в Туганекого районов. (Слева направо) В. И Гетингер, 
, Ф. Г. Ринг, Ф. Д. Ромавевво.
странице. Фото В. Асабина.

У б ж р а т т  лев.
МОЛЧАНОВО. (По телефону).

Льноводы колхозов «Прогресс» и 
«Искра» начали теребление льна. 
За первый день колхозницы выте
ребили в «Прогрессе» полтора гек
тара льна. Лучше всех в этот день 
работала тов. Ткаченко. При норме 
0,12 гектара она вытеребила 0,15 
гектара льна.

В работу включаются льнотере
бильные машины.

Эшелоны идут 
на восток

СТАВРОПОЛЬ, 25 июля. (ТАСС). 
Из степных районов Ставрополья на 
целинные земли Алтая двинулись 
первые два эшелона с уборочной 
техникой. Со своими вомбайвамв, 
оборудованными подборщиками, едут 
лучшие мастера раздельной уборки 
ТеиижбексЕого, . Грачевского. Арз- 
гирекого, Вуденновского, Терского и 
других зерновых совхозов края.

Механизаторы Темижбекского 
совхоза, организовав круглосуточ. 
вую работу агрегатов групповым 
методом, в короткий срок убрали 
раздельным способом хлеба на пло
щади. превышающей 15 тысяч гек
таров. Своим ценным опытом поде
лятся с механизаторами Алтая 30 
комбайнеров совхоза.

На целинные .земли А-Лтая, Еа- 
•захстана и Новосибирской области 
МТС и совхозы края отправляют 
1.400 уборочных агрегатов.

ЕРИВОШЕИНО. (По телефону).
Богатый урожай вырастили нынче 
колхозники и механизаторы сорев
нующихся Кривошеинского и Молча- 
новского районов. Собравшиеся 23 
июля в Еривошеино комбайнеры и 
бригадиры тракторных бригад обоих 
районов обсудили вопрос о тон, как 
быстрее и без потерь провести убор
ку хлебов, обеспечить досрочное вы
полнение обязательств колхозов по 
хлебосдаче.

Особое внимание участники сове
щания уделили необходимости про
ведения в широких размерах раз
дельной уборки.

—  Наш некоторый опыт двух
фазной уборки прошлого года убеди- 
тельно показал преимущества этого 
способа перед прямым комбайнирова- 
нием, —  говорит комбайнер Ериво- 
шеинской МТС тов. Морзрь. —  Там. 
где уборка велась раздельно, мы на
молачивали чистого сухого зерна по 
16 —  18 центнеров с гектара, а 
при прямом комбайнировании —  
почти наполовину меньше.

О преимуществах раздельной убор
ки говорили бригадир тракторной 
бригады Тунгусовской МТС Сухо- 
вейко, комбайнеры Кривошеинской 
МТС Зайков, Молчановской МТС —  
Моресов и другие. Комбайнеры под

вергли резкой критике тех руково
дителей колхозов, которые в прош
лом году, недооценивая значение 
двухфазной уборки, не создали ус
ловий для работы лафетных жаток 
и комбайнов с подборщиками.

Комбайнер Рыбаловской МТС тов. 
Арзамасов И. рассказал о серьезных 
недостатках в подготовке МТС к 
уборке урожая. В МТС еще не за
кончен ремонт комбайнов и части 
лафетных жаток. Отремонтирован
ные машины имеют иного дефектов.

Комбайнеры поддержали инициа
тиву комбайнера Чердатской МТС 
Ивана Заборского и решили соревно
ваться за высокую ежедневную вы
работку на лафет и подборщик.

Комбайнер Рыбаловской МТС Ар
замасов взял обязательство убрать 
раздельно 350 и прямым комбайпи- 
рованием 200 гектаров. Кузнецов из 
Кривошеинской МТС обязался еже
дневно скашивать лафетной жаткой 
до 25 гектаров в подборщиком уби
рать до 20 гектаров, намолачивать 
по 15 — 18 центнеров зерна с каж
дого гектара.

25 июля некоторые из комбайне
ров начали косовицу ржи лафетны
ми жатками.

П. ПОПОВ.
(Наш соб. КОРО.).

УНИВЕРСАЛЬНАЯ СЕЯЛНА
НОВОСИБИРСК. 23 1ЮИ. (ТАСС). 

Завод «Сибсельмаш» начал выпус
кать новую универсальную зерно
вую сеялку «СУ-24». Она имеет ряд 
преимуществ перед изготовлявшейся 
до сих пор сеялкой. Более чем в 
полтора раза увеличен зерновой 
яшик. Это позволит намного сокра
тить число остановок агрегата для 
заправки семенным материалом, по
высить производительность машины. 
Благодаря лучшей конструкции рае- 
становки сошников новая сеялка 
может работать на почвах повышен
ной влажности, ликвидируются прОг 
стон в непогоду.

В новой машин? многие механиз
мы вынесены в переднюю чаете 
агрегата. Это дает сеяльщику воз
можность лучше наблюдать ва вы
севающими аппаратами и сошника
ми. К старой сеялке прилагалиеь в 
отдельном ящике сменные шестерни 
для настройки на высев различных 
культур. Теперь эти шктерни устз- 
новлевы на самой сеялке, их пере
становкой можно получать шесть 
различных оборотов.

К началу озимого сева завод от
правит в различные районы страны 
первые сотни новых универсальных 
сеялок.
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Газете „Красное Знамя** 40 лет
Сорок лет тому назад, в июне 

1917 года, в г. Томске вышел пер
вый номер газеты «Знамя револю
ции», органа Томского Совета сол
датских и рабочих депутатов.

Газета «Знамя революции» роди
лась в пламени борьбы за власть 
Советов и стала самой популярной 
газетой среди рабочих, солдат и 
крестьян города и губернии. Она 
высоко подняла знамя революцион
ной борьбы и в период подготовки 
и проведения Великой Октябрьской 
социали(^тической революции сыгра
ла важную роль в мобилизации и 
сплочении революционных сил тру
дящихся губернии. В противополож
ность буржуазной прессе она с пер
вых дней своего существования си
стематически печатала материалы о 
жизни трудового народа и его на
сущных нуждах, указывала , един
ственный путь избавления от'гнета, 
нищеты и эксплуатации —  свер
жение власти капиталистов и поме
щиков.

Тираж газеты составлял вначале 
3 тысячи экземпляров, иногда до
стигал 10 тысяч. Редакция газеты 
находилась в доме Свободы (ныне 
Дом ученых).

Газета выходила в тяжелых усло
виях. Средств на ее издание не 
хватало, недостаточно было сил и 
возможностей для ее печатания. Не 
раз вставал вопрос о закрытии га
зеты. Но издание массовой полити
ческой газеты было исключительно 
важно для политического воспита
ния трудящихся. И благодаря по
мощи рабочих, крестьян и солдат 
гарнизона она выходила регулярно.

Вот что писали солдаты в одном 
из своих писем в газету:

«Мы, солдаты 3 роты 39 Сибир
ского запасного стрелкового полка, 
единогласно и чистосердечно жерт
вуем посильной лептой помощь га
зете «Знамя революции». Выражая 
свою искренность товарищам, рабо
тающим в газете, мы, кроме того, 
всегда будем горячо стараться щи- 
роко распространять газету в самые 
отдаленные углы деревни».

Революционно настроенные сол
даты Томского гарнизона были ак
тивными распространителями газе
ты. Отправляясь в деревню, многие 
из них брали с собой подписные 
книжки и распространяли газету в 
деревне, читали ее среди крестьян. 
Передовые рабочие распространяли 
газету на фабриках, в мастерских 
и т. д. Совет рабочих депутатов и 
Совет солдатских депутатов неодно
кратно принимали решения о рас
пространении газеты.

Большевики Томска, среди кото
рых находились видные . деятели 
Н. Н. Яковлев, В. М. Косарев, В. Д. 
Вегман, И. Л. Нахаяович, к. В. 
Шишков и другие, были инициато
рами создания газеты «Знамя рево
люции». В. Д. Вегман был ее пер
вым редактором. На страницах га
зеты часто выступали известные 
большевики Томской. Анжерской, 
Судженской и других организаций 
РСДРП— Владимир Бахметьев, Вла
димир Клипов, Константин Молотов, 
Федор Лыткин, Георгий Соболев
ский, Франц Суховерхов, Федор Пу
чин и другие. Это были первые 
корреспонденты газеты «Знамя ре
волюции».

Газета настойчиво разооблачала 
классовый характер буржуазно
го Временного правительства, 
пропагандировала лозунги, вы
двинутые большевистской партией. 
Гневно откликнулась газета на рас
стрел мирной демон(?трации рабо
чих и солдат в Петрограде. На ее 
страницах публикуются многочис
ленные корреспонденции, в которых 
выражается солидарность трудя
щихся г. Томска с рабочими и сол
датами Петрограда и содержится 
решительный протест против пре
ступных действий Временного пра
вительства.

Газета широко освещала под
готовку к демонстрации солидарно
сти в Томске. Обращаясь к рабо
чим, солдатам и крестьянам, она 
призывала их выходить на демон
страцию пол революционными ло
зунгами, которые печатались на 
первой полосе крупным шрифтом.

В те дни томская контрреволю
ционная газет? «Сибирская жизнь» 
опубликовала клеветнические из
мышления в  адрес большевиков и в 
особенности в адрес вождя проле
тарской революции В. И. Ленина. 
Газета «Знамя революции» разоб
лачала эту клевету.

Через несколько дней газета 
«Знамя революции» опубликовала 
постановление Томской организации 
РСДРП о бойкоте «Сибирской жиз
ни» и призывала не выписывать ее. 
Бойкот «Сибирской жизни» был 
поддержан трудящимися.

После VI съезда партии, взявшего 
курс на вооруженное восстание, 
большевики Томска, как и вея пар
тия, проводили огромную работу по 
подготовке к решающим боям про
тив капитализма. Газета «Знамя ре. 
волюции» очень ярко освещала на
растание революционных событий в 
стране, в г. Томске и губернии. На 
ее страницах помещено много 
резолюций и постановлений митин
гов и собраний рабочих и солдат, в 
которых изобличается контрреволю
ционная деятельность Временного 
правительства, высказывается ре
шимость дать отпор силам контрре
волюции, содержится требование 
передачи власти в руки Советов.

Большое внимание газета уделяла 
деятельности Томской организации 
РСДРП и Совета рабочих и солдат
ских депутатов. В сентябре 1917 
года в «Знамени революции» были 
опубликованы решения об организа
ционном разрыве томских больше
виков с меньшевиками и о слиянии 
Совета рабочих депутатов с Сове
том солдатских депутатов. Основ
ные постановления партийного ко
митета и большинство протоколов 
Совета рабочих и солдатских депу
татов печатались или излагались в 
газете.

Весть о победе Октябрьского во
оруженного восстания в Петрограде 
быстро облетела всю страну. 28 ок
тября 1917 года газета «Знамя ре
волюции» сообщила о победе ре
волюции. В этом же номере поме
щена резолюция ротных комитетов 
39 Сибирского запасного стрелково
го полка, которые приветствовали 
победу Октябрьской революции.

В газете были опубликова
ны Декларация прав народов 
России, подписанная В. И. Дениным

и И. В. Сталиным, и многие декре
ты Советского правительства. 26 
ноября 1917 года газета «Знамя ре
волюции» познакомила своих чита
телей с биографией В. И. Денина, 
поместив большую статью «Влади
мир Ульянов (Н Денин)».

Газета «Знамя революции» регу
лярно давала сообщения об установ
лении власти Советов в городах Си
бири, публиковала материалы о 
первых шагах советского строи
тельства и о проведении в жизнь 
декретов Совета Народных Комисса
ров.

С 1 июня 1918 года газета вре
менно перестала, выходить. В это 
время уже во многих городах и се
лах Сибири, в том числе в Томске, 
свирепствовали черные силы контр
революции. Трудящиеся Сибири, 
как и весь советский народ, подня
лись на борьбу с белогвардейщиной 
и иностранной интервенцией. Ге
роическими усилиями советские лю
ди отстояли великие завоевания 
Октябрьской революции. 20 декабря 
1919 года, после победоносного 
восстания против колчаковцев в 
Томске, газета «Знамя революции» 
снова вышла с призывом на первой 
полосе: «Да здравствует Советская 
власть!». Она сообщила о том, что 
власть в г. Томске перешла в руки 
Военно-революционного комитета. 
Когда в Томск вошли первые отряды 
Красной Армии, газета опубликова
ла восторженное приветствие Том
ского ревкома воинам-освободи- 
телям.

«Сегодня —  день торжества, 
день ликования, день долгожданной 
встречи, —  говорилось в приветст
вии.— Сегодня славные, победонос
ные отряды революционной армии 
рабоче-крестьянской республики 
Советов вступили в город Томск.

...Приветствуем вас, революцион
ные герои, славные борцы за рабо
че-крестьянскую власть».

В первых номерах возобновившей 
выход газеты были опубликованы 
постановления и распоряжения о 
ликвидации органов контрреволюци
онной власти и организации орга
нов Советской власти. Газета широ
ко освещала революционный энту
зиазм народных масс в ликвидации 
последствий колчаковщины, полу
чивший яркое выражение в комму
нистических субботниках.

В ноябре 1920 года газета «Зна
мя революции» подробно освещала 
пребывание в г. Томске предеедате. 
ля Всероссийского Центрального Ис
полнительного Комитета М. И. Ка
линина и поместила изложение его 
выступлений. В 1920 же году со 
статьей «Побеждает труд» в газете 
выступал выдающийся деятель 
большевистской партии Ем. Яро
славский.

Решением президиума Томского 
губкома партии от 27 сентября 
1921 года газета «Знамя револю
ции» была переименована в «Крас
ное Знамя». Под таким названием 
она стала выходить с 1 октября 
1921 года и выходит до настоящего 
времени.

Начиная с первых дней социали
стического строительства, газета яв
ляется активным проводником в 
массы политики Коммунистической

партии и Советского правительства. 
Она широко освещала важнейшие 
события в жизни партии и Совет
ского государства, сосредоточивала 
внимание трудящихся на решений 
выдвинутых партией задач.

На страницах «Красного Знаме
ни» помещалось много материалов о 
самоотверженном труде рабочих и 
крестьян по восстановл'ению про
мышленности, транспорта, сельско
го хозяйства. По газете легко можно 
проследить неуклонный рост всего 
хозяйства, культуры и благо
состояния трудящихся города и 
деревни, рост их политической 
сознательности и активности в 
борьбе с недостатками. Активизация 
народных масс широко проявлялась 
в выступлениях в печати рабочих 
и крестьян со статьями и заметка
ми, направленными на улучшение 
деятельности заводов, фабрик, ко
оперативов, учреждений и т. д.

С первых дней восстановления 
Советской власти газета печатает 
сообщения о культурном строитель
стве. Это материалы о ходе ликви
дации неграмотности и малограмот
ности, о строительстве школ и на
родных домов, клубов и изб-читален 
и их работе.

Газета часто писала о подготовке 
кадров советских специалистов ву
зами и техникумами города, о рабо
те рабфаков, росте рядов интелли
генции. На ее страницах часто вы
ступали ученые и студенты.

Газета «Красное Знамя» широко 
пропагандировала политику социа
листической индустриализации, вы
ступала как активный борец за 
победу колхозного строя, была на
дежным помощником партийной ор
ганизации в деле мобилизации тру
дящихся на решение задач строи
тельства социализма.

Газета «Красное Знамя» в дни 
Великой Отечественной войны вы
ступает как пламенный патриот 
своей социалистической Отчизны, 
она зовет советских людей на борь
бу с фашистской сворой, призывает 
томичей у.чножить напряжение в 
труде на помощь фронту, укрепляет 
уверенность в победе над врагом. 
Боевые призывы партии «Все для 
фронта! Все для победы!» не 
сходили с ее страниц, были мобили
зующими лозунгами военных дней 
на выполнение фронтовых заданий.

В послевоенные годы газета 
«Красное Знамя» под руководством 
областного комитета партии выпол
няет свою роль коллективного про
пагандиста, агитатора, организато
ра масс в борьбе за восстановление 
хозяйства и дальнейшее укрепление 
экономической мощи нашей Роди
ны, в борьбе за выполнение истори
ческих решений XX съезда КПСС.

Велики и» ответственны задачи, 
стоящие перед газетой, широк круг 
вопросов, которые должна подни
мать она й'а своих страницах. Что
бы успешно справиться с возра
стающими задачами, коллектив 
редакции газеты должен постоянно 
крепить свои связи с массами, мне- . 
жить ряды рабселькоров, постоянно 
опираться на них в своей работе, 
глубже вникать в жизнь.

М. ЧУГУНОВ.

крепить связь газеты с массами
в  июне 1917 года в Томске на

чала выходить газета «Знамя рево
люции». Будучи одним из агитато- 
ров-большевиков, я неоднократно 
привлекался для оказания помошн 
в выпуске газеты. После • обсужде
ния плана намеченных статей Hi 
активе агитаторов и пропаганди
стов распределялись темы между 
отдельными товарищами, которые 
готовили статьи по порученной те
ме. Написанные статьи иногда за
читывались в агитколлективах и 
затем с учетом замечаний шли к 
окончательному редактированию и в 
набор.

Однажды мне предложили напи
сать статью о труде и бьгге ан
жерских горнорабочих. Чтобы вы
полнить это партийное задание, 
мне пришлось самому побывать в 
шахтах, познакомиться с техноло
гией горных работ, техникой без
опасности. После посещения ряда 
шахт, личных бесед с горняками в 
шахтах и на квартирах я собрал 
достаточный фактический мате
риал.

Позднее мне пришлось неко
торое время редактировать газету 
«Знамя революции», переименован
ную затем в «Красное Знамя». Бы
ло это в 1920 году. Время было 
тяжелое. Революционная Россия пе
реживала глубокую хозяйственную 
разруху.

В это тяжелое время коллектив 
газеты направлял все свои усилия 
на помощь партийным организа
циям в решении неотложных 
боевых задач, которые ставила 
Ком>1унистическая партия. Этому 
было подчинено содержание всех 
номеров газеты. Вопросы, кото
рые регулярно освещала газета, 
были; снабжение фронта и голо
дающей центральной России про
довольствием, борьба с разрухой, с 
бюрократизмом, ликвидация негра
мотности и привлечение в  этому 
делу интеллигенции и т. д. В га
зете регулярно печаталась инфор
мация о текущих мероприятиях ме
стных советских, партийных и хо
зяйственных органов.

Редакторская работа —  работа 
сложная. Для меня она была труд
ной вдвойне' я не имел достаточно
го опыта работы в газете. Да я  от
куда тогда нам было взять опытного

редактора? То же надо сказать и 
о работниках редакции. Многие из 
них раньше, до прихода в редак
цию, даже и не писали в газету.

Слаба была связь газеты с чита
телями, . рабселькорами.

Плохо обстояло дело с доставкой 
газеты подписчикам. Типография 
с перебоями снабжалась газетной 
бумагой, к тому же бумага была 
очень низкого качества.

Несмотря на трудности, работни
ки типографии прилагали все си
лы, чтобы обеспечить своевремен
ный выпуск газеты.

С тех пор прошло много лет. На
ша печать сделала огромный шаг 
вперед, за годы социалистического 
строительства коренным образом 
преобразилась полиграфическая ба
за газет, далеко ушла техника пе
чати и вся работа редакционного 
коллектива по выпуску газеты. 
Выросли советские кадры журнали
стов. В газетах работают высоко
образованные люди, любящие свое 
благородное дело, активные борцы 
за построение коммунистического 
общества в нашей стране. В своей 
работе газеты опираются на много
численный авторский актив рабо
чих и сельских корреспондентов.

Мне кажется, что сейчас неотло
жные задачи коллектива редак
ции газеты «Красное Знамя» и 
рабкоров газеты —  всемерное раз
витие социалистического соревнова
ния за наилучшее и скорейшее вы
полнение задач, поставленных в 
исторических решениях XX съезда 
партии, постановлениях ленинского 
ЦК КПСС, широкая пропаганда пе
редового опыта, смелая и принци
пиальная критика недостатков, ме
шающих нашему движению вперед. 
Укрепляйте связь газеты с массами, 
глубже вникайте в жизнь!

Желаю вам, дорогие товарищи, 
успехов в работе.

Пользуюсь случаем, чтобы пере
дать через газету привет трудя
щимся города Томска, одного из са
мых старых городов Сибири, города 
со славными революционными тра
дициями.

С воммувистическим приветом 
Г. СОБОЛЕВСКИЙ, 

член КПСС с 1910 года.

Оружием сатиры
Стенная газета «Борьба за лес» 

в нашем леспромхозе выходит с ап
реля 1956 года. За это время у 
газеты появился значительный ак
тив рабкоров. Пишут в газету рабо
чие с участков, служащие конторы 
и инженерно-технические работни
ки.

Основное направление газеты —  
борьба за выполнение социалисти
ческих обязательств, за укрепление 
трудовой и производственной дис- 
цип.тины, пропаганда передового 
опыта.

В качестве оперативного прило
жения к газете мы выпускаем са- 
типический листок «Колючка».

Каждый выпускаемый яа.чи но
мер обсуждается на заседании ред
коллегии. Мы решаем, какие поме
стить карикатуры, какие сделать 
надписи к ним.

«Колючку» рабочие уважают за 
то, что она критикует «невзирая на 
лица». Так, в 1956 году «Ко
лючка» неоднократно критико
вала прораба строительства уз
коколейной железной дороги ин
женера тов. Кайсарова за то, что 
руководимый им участок ведет' 
строительство медленными темпами 
и тормозит выполнение плана лес
промхозом. Тов. Кайсаров сделал из 
критики «Колючки» надлежащие 
выводы, резко улучшил стиль своей 
работы.

За нерадивое отношение к св?ии 
служебным обязанностям был по.д- 
вергнут критике технорук нижнего 
склада инженер тов. Барауле. Он

очень болезненно реагировал на 
выступление «Колючки», даже на
писал опровержение в газету. В 
товарищеской беседе тов. Барауле 
указали на неправильность занятой 
им позиции. За последнее время он 
заметно улучшил свою работу, 
кстати, улучшились и в целом де
ла на нижнем складе.

Подобных примеров можно при
вести много. Ряд товарищ ей,. о ко
торых был помещен материал в 
«Колючке», обсуждался на заседа
ниях партийного бюро. В частно
сти, мы помогли партийному бюро 
в борьбе с пьяницами и лицами, не 
желающими вести себя достойно в 
быту. Многие из тех, чье поведе
ние критиковала «Колючка» и об
суждало партийное бюро, сейчас 
исправились.

Нами выпущено 22 номера «Ко
лючки». В областном смотре сати
рических газет, который проводил 
облсовпроф, среди леспромхозовских 
газет мы заняли первое место. На
шей редколлегии были вручены 
грамота и премия.

Мы стремимся к тому, чтобы 
разнообразить жанры нашей сати
ры, делать сатирический листок 
интереснее но оформлению. Главная 
же наша задача —  больше поддер
живать связь с активом, быстро, 
оперативно откликаться на требо
вания жизни и производства.

Н. ШИРКО, А. МАЛИНОВСКАЯ, 
члены редколлегии сатирическо

го листка «Колючка» Тимирязев
ского леспромхоза.

Годовой план— к 19 декабря
На совещании работников промышленности Московского 
(областного) экономического административного района

В Колонном зале Дома Союзов 
24 июля состоялось совещание ра
ботников промышленности Москов
ского (областного) экономического 
административного района. Около 
двух тысяч участников совещания 
обсудили доклад председателя Мо
сковского (областного) Совнархоза 
А. И. Костоусова об итогах работы 
промышленных предприятий Сов
нархоза и задачах по досрочному 
выполнению государственного пла
на на 1957 год.

В начале доклада тов. Костоусов 
сделал обзор огромного хозяйства 
Совнархоза.

Докладчик познакомил собрав
шихся с наиболее важными пробле
мами, которыми сейчас занят Сов
нархоз. Разрабатывается план цент- 
рали.зованного обеспечения предпри
ятий литьем и метизами, так как 
небольшие литейные цехи, сущест
вующие на заводах, не экономичны. 
Намечена организация производства 
запасных частей для текстильных 
машин. Большая работа предстоит в 
области создания мощных прямоточ
ных котлов, газотурбовозов, про
катных станов, станков е тем, что
бы все новое, осваиваемое на маши
ностроительных заводах, действи
тельно было на уровне последних 
достижений мировой техники. Сов
нархозом выдвинута проблема гази
фикации промышленных предприя
тий экономического района за счет 
получения ставропольского газа. 
Это мероприятие даст колоссальную 
экономию —  350 миллионов руб
лей в год, что позволит окупить 
капитальные затраты в течение 
двух лет.

Экзаменом для работников Сов
нархоза и руководителей предприя
тий, говорит докладчик, является

составление плана производства на 
1958 год с тем, чтобы в нем учесть 
цсе резервы, тысячи ценных пред
ложений, внесенных трудящимися 
при обсуждении тезисов доклада 
тов. Н. С. Хрущева.

В связи с успешным выполнени
ем своих обязательств по производ
ству мяса и молока тружениками 
сельского хозяйства Подмосковья 
принимаются срочные меры для 

улучшения работы мясо-молочных 
предприятий. Уже в нынешнем году 
будет механизировано тридцать мо
лочных заводов.

Как докладчик, так и выступав
шие резко критиковали имеющиеся 
нед,остатки в работе. Ряд предприя
тий плохо выполняет кооперирован
ные поставки, что встретило особое 
осуждение на совещании. Восемнад
цать фабрик и заводов не выполни
ли свои полугодовые планы. В вы
ступлениях выдвигалось много цен
ных предложений, направленных на 
мобилизацию дополнительных резер
вов для производства. В частности, 
указывалось на необходимость цент
рализовать дело модернизации обо
рудования, специализации предпри
ятий, ликвидации встречных пере
возок и т. д.

В выступлениях ораторов с боль
шой силой прозвучали сообщения о 
творческом подъеме в коллективах 
заводов и фабрик, берущих допол
нительные социалистические обяза
тельства в честь 40-летия Велико
го Октября.

Секретарь Щелковского горкома 
партии Н. С. Краснов рассказал о 
том, как предприятия города и рай
она сперва взяли обязательство вы
пустить промышленной продукции 
сверх годового плана на 50 миллио

нов рублей. Только за первое по.ту-| 
годие коллективы предприятий да
ли стране на 80 с лишним миллио
нов рублей сверхплановой продук
ции. Теперь решено до конца года 
выпустить на 115 миллионов руб
лей продукции сверх задания. О 
большом трудовом подъеме в своих 
коллективах говорили секретарь 
парткома завода «Электросталь»'
B. А. Богданов и директор Орехов
ского хлопчатобумажного комбината 
А. П. Морозов, председатель завко
ма Подольского механического заво- - 
да тов. Шустров и секретарь Мы
тищинского горкома партии 
П. И. Дребезгов, а также другие.

С большим вниманием участники 
совещания выслушали выступление 
помощника мастера Глуховекого 

хлопчатобумажного комбината
C. Г. Рыжонкова. По инициативе 
бригады, руководимой тов. Рыжон- 
ковым, на комбинате началось дви
жение за сверхплановые накопле
ния с тем, чтобы часть этих на-' 
коплений пустить на жилищное 
строительство. Это движение под
хвачено на многих других пред
приятиях Подмосковья.

В конце совещания выступил 
первый секретарь ME КПСС 
И. В. Еапитонов.

Участники совещания единодуш
но приняли обращение ко всем ра
ботникам заводов, фабрик и строек 

■экономического района в соревнова
нии в честь Великого Октября вы
полнить годовой план к 19 декабря.)

(ТАСС).
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Позавчера из Томска выеха
ла первая группа туристов на 
Всемирный фестиваль. В Мо
скве они пробудут четыре дня. 
Сколько нужно успеть пови
дать за это время!

Тракторист Тунгусовской 
МТС Алексей Болтонский меч
тает посетить Мавзолей Лени
на и Сталина, посмотреть 
станции московского метро, 
сходить в театр. Ну. и, конеч
но, принять участие в фести
вальных развлечениях.

Молодежь спичечной фабри
ки «Сибирь», посылая в сто
лицу мастера Татьяну Филипп- 
ченко, просила ее непременно 
встретиться с делегатами Ки
тая и Индии, установить зна
комства.

Участница областного сове
щания передовиков сельского 
хозяйства передовая в Зырян
ском районе доярка из колхоза 
имени Ленина Тася Тимофеева 
решила записывать свои впе
чатления от поездки на фести
валь, чтобы потом обо всем

рассказать своим товарищам.
Обмотчица с завода «Том- 

кабель» секретарь комсомоль
ской организации цеха №  3 
Тамара Шепилова везет с со
бой подарки — набор открыток 
с видами г. Томска и значки. 
Комсомольцы цеха выразили 
желание установить связь с 
представителями Индии и Гер
манской Демократической Рес
публики.

Наряду с фестивальными 
поручениями, Тамара должна 
выполнить и еще одно — схо
дить на завод «Москабель» 
познакомиться с этим произ
водством, завязать дружбу с 
москвичами.

Всего по туристским путев
кам в разные сроки побывают 
на фестивале 300 томичей.

На снимке: группа туристов 
(слева направо) — А. Болтон
ский, Т. Филиппченко, С. Шу
милов, Т. Шепилова, В. Ники
тин, Т. Тимофеева. В. Лихта- 
рович.

Текст и фото К. Багаевой.

Растут ряды 
рационализаторов

В Еуйбышевском районе г. Том
ска состоялось собрание рационали
заторов. На нем подведены итоги 
месячника по смотру внутренних 
резервов производства в честь соро
калетия Октября. Почти на каждом 
предприятии за дни месячника воз
росло число рационализаторов в 
2— 3 раза, а предложений —  в 5—  
6 раз.

На собрании было отмечено, что 
Некоторые технические советы мало 
занимаются организацией быстрей
шего внедрения рационализаторских 
предложений.

Участники собрания подчеркнули 
необходимость усиления связи меж
ду предприятиями и научными об
ществами.

Ф е  с  т ж в & л ъ п  а <я 
п о б е д а

в  конкурсе Всесоюзного ■ фести
валя хоровой коллектив ’ Томского 
электролампового завода завоевал 
серебряную медаль. Еоллектив бу
дет участвовать во Всемирном фе
стивале молодежи.

Вечер, посвященный 40-летию издания 
газеты „Красное Знамя**

24 июля в Яоме ученых со
стоялся вечер журналистов, работ
ников типографии, рабкоров, посвя
щенный 40-летиго томской област
ной газеты «Ерасное Знамя».

Приветствие областного комитета 
партии и облисполкома коллективу 
редакции., типографии и рабселько
рам газеты огласила заведующая 
отделом партийных органов обкома 
ЕПСС тов. С. А. Анциферова.

Приветственную телеграмму от 
Томского горкома партии ’и горис
полкома зачитала секретарь горкома 
КПСС тов. Е. М. Соколова.

От Томского' облсовпрофа и об
кома профсоюза работников куль-

туры приветствие передал предсе
датель облсовпрофа тов. В. П. 
Шеляков.

Заведующий областным партий
ным архивом тов. М. И. Чугунов 
сделал сообщение об истории газе
ты.

На вечере выступили старейший 
рабкор газеты, ныне директор ти
пографии тов. Н. И. Лзярковский, 
старейший метранпаж газеты тов. 
Я. С. Цибизов, проработавший в 
типографии 50 лет, зоотехник обла
стного управления сельского хозяй
ства тов. А. А. Пономарев — уча
стник первого губернского съезда 
рабселькоров, руководитель област-

объединениянего литературного 
тов. Н. Ф. Бабушкин.

Заместитель председателя обл
исполкома тов. И. Е. Маковенко 
вручил почетные грамоты облис
полкома лучшим рабочим коррес
пондентам и тепло поздравил на
гражденных.

Председатель обкома профсоюза 
работников культуры тов. Е. П. Ор
лова вручила почетные грамоты об
ластного совета профсоюзов сотруд
никам редакции газеты «Ерасное 
Знамя».

От имени награжденных вы
ступил рабочий Томского завода ре
жущих инструментов тов.'П . Е. Ка
заков,

Июльсиий план 
выполнен досрочно

Коллектив Егорьевского лесозаго
товительного участка Туганского 
леспромхоза облтоппрома в честь 
40-й годовщины Великого Октября 
добивается высоких производствен
ных показателей. Лесозаготовители 
выполнили июльский план по ме
ханизированной вывозке на 103 
процента, по заготовке леса —  на 
157 процентов. На участке органи
зована комплексная электрозаготов
ка леса, что дало возможность ле
сорубам значительно повысить про
изводительность труда.

Хорошо потрудились комплексные 
звенья тов. Бранта, тов. Румпа. 
Коллективы этих звеньев выполня
ют дневное задание на 150— 170 
процентов. На вывозке леса хорошо 
работает мотовозчик тов. Богушевич.

Лесорубы участка решили вы
полнить годовой план ко дню 40-й 
годовщины Октября.

Б. БАРИН.

Пребывание короля 
Афганиетана в СССР

22 июля по пути в Ерым король’ 
Афганистана Его Величество Мухам
мед Захир шах посетил Сочи. Гости 
ознакомились с городом-курортом^ 
санаториями и домами отдыха. В 
санатории Министерства здравоох
ранения СССР председатель испол
кома Сочинского горсовета А. Н. 
Быков дал завтрак в честь высоко
го гостя.

Из Сочи король Афганистана я  
сопровождающие его лица прибыли 
самолетом в Евпаторию. После ос
мотра курортного города высокие аф
ганские гости направились на ка
тере к стоящему на рейде крейсеру 
«Куйбышев». С борта корабля Рыл 
дан салют наций и на фок-мачте» 
поднят королевский штандарт.

На верхней палубе выстроился 
личный состав крейсера. Обра
щаясь к королю Афганистана, вице- 
адмирал С. Е. Чурсин сказал, что 
моряки Черноморского флота счита
ют за честь, принять у себя на бое
вом корабле высокого гостя.

Король "Мухаммед Захир шах пе
редал матросам и офицерам кораб
ля и всем военным морякам Черно
морского флота привет от афганско
го народа.

— Я уверен,— сказал король,—' 
что существующие между нашими 
странами отношения, которые и 
сейчас являются прочными, будут 
расширяться и укрепляться. Я уве
рен, что проведу у вас приятные 
часы и они надолго сохранятся в 
моем сердце.

После короткого отдыха король 
Мухаммед Захир шах и другие го
сти знакомились с кораблем. Во 
время перехода от Евпатории де 
Ялты раздался сигнал учебной 
боевой тревоги. Моряки продемон
стрировали свою выучку и мастер- , 
ство владения боевой техникой.

Позднее гости присутствовали на' 
концерте ансамбля Черноморского 
флота и участников художественной 
самодеятельности корабля.

По окончании концерта вице-ад
мирал С. Е. Чурсин в память » 
пребывании на крейсере преподнес 
королю Афганистана Мухаммед За
хир шаху макет памятника погиб
шим кораблям, установленного в 
Севастополе, и кортик.

Еороль горячо поблагодарил за' 
подарки и сказал;

— Мое короткое путешествие njf 
морю было очень, очень приятным.
Я чувствовал себя среди друзей, й 
атмосфере искренности и братства.

Афганский народ испытывает са
мые искренние чувства дружбы и 
братства к советскому народу. Я 
никогда не забуду такого теплого 
отношения, которое вы проявили ко 
мне. Желаю личному составу кораб
ля здоровья и счастья.

Еортик был преподнесен также 
заместителю Премьер-Министра и 
Министру иностранных дел Афгани
стана Сардару Мухаммед Наиму,
В своей речи Сардар Мухаммед 
Наим сказал:

— Я выражаю уверенность, что! 
дружба между нашими , странами 
будет вечной.

22 июля вечером крейсер «Куй
бышев», на борту которого находи
лись глава Афганского государства 
и сопровождающие его лица., бро
сил якорь на Ялтинском рейде.

На улицах Ялты население всю
ду сердечно приветствовало гостей 
из дружественного Афганистана.

23 июля Его Величество король 
Афганистана Мухаммед Захир шах 
первую половину дня посвятил от
дыху в отведенной ему резиденции.

Часть афганских гостей знакоми
лась с достопримечательностями 
Ялты, живописной природой Еры-

L

ма.
(ТАСС).
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Комбайнеры развертывают соревнование
ВЫЗЫВАЕМ НА СОРЕВНОВАНИЕ КОМБАЙНЕРОВ 

ТОМСКОГО И ТУГАНСКОГО РАЙОНОВ
Состоялось совещание комбай

неров Асиновского, Зырянско
го и Пышкино-Троицкого районов. 
Секретари райкомов Зырянского — 
тов. Максимов, Асиновского — тов. 
Голиков, Пышкино-Троицкого — 
тов. Галков коротко рассказали 
собравшимся о готовности колхозов 
и МТС к уборке урожая.

Комбайнеры горячо обсуждали 
свои задачи по борьбе за увеличе
ние производства зерна. Они про
анализировали ошибки и недостатки 

rSy уборки прошлого года, наметили
' конкретные меры к сокращению

сроков уборки урожая в этом году.
Все выступившие товарищи еди

нодушно высказывались за широ
кое внедрение раздельного способа 
уборки урожая.

^ Комбайнер Чердатской МТС Иван
Заборский рассказал, как он орга
низует раздельную уборку уро
жая. За сезон тов. Заборский обя
зался убрать не менее 700 гекта
ров хлебов, из них 500 раздельным 
способом. Комбайнеры Пышкинской 

1 МТС Тов. Савченко и Гайделис, при- 
'  няв вызов т. Заборского на соревно

вание, рассказали о тем, какие 
усовершенствования они внесли в 
свои машины и как намерены уби
рать хлеба.

Комбайнер Асиновской МТС тов. 
Мишутов рассказал, как он пере-

Социаластическое обязательство комбайнеров 
Асиновского, Зырянского, Пышкино- 

Троицкого районов
оборудовал подборщик самоходного 
комбайна.

—  Обычно на комбайне ста
вится через крючковый контрпри
вод цепь на 220 звеньев, говорил 
он. Каждый из вас знает, как 
это неудобно, потому что цепь 
рвется, и масса забивает молотилку, 
поэтому очень часто, до 20 раз на 
кругу, приходится останавливать 
комбайн и заниматься ремонтом. 
Я поставил к цельному шнеку 
комбайна 14-зубовую звездочку, а 
на подборщик — 21-зубовую и ро
ликовую цепь с шагом «15» (по
лутораметровую). До переоборудова
ния подборщик через контрпривод 
давал 97 оборотов, а сейчас— 100. 
Следовательно, массу подборщик 
подбирает быстрее, поэтому можно 
увеличить скорость комбайна. Цепь 
теперь надежна, не рвется. Ко мне 
приезжали Преймачук и Ермачук 
из Асиновской МТС, посмотрели мой 
переоборудованный комбайн и ре
шили применить у себя мои ново
введения.

Работники Митрофановской МТС 
поделились опытом применения до
полнительной оплаты труда механи
заторов на уборке урожая.

Комбайнер Дмитрий Перемитин из 
Гррмышевской МТС рассказал, как 
он переоборудовал лафетную жатку 
для обкоса полей.

— Я уже ее опробовал на прак
тике, — говорит он. — Результаты 
хорошие. Используя свою жатку 
специально на обкосе полей, думаю 
убрать лафетом не менее 300 гек
таров хлебов. Соревноваться буду с 
комбайнером Митрофановской МТС 
тов. Сафоновым.

Тепло встретили участники сове
щания выступление молодого ком
байнера Митрофановской МТС Петра 
Щёголева.

— Все выступавшие здесь ком
байнеры брали высокие обязательст
ва, —  сказал он. —  Они имеют 
большой опыт работы, знают поля, 
машины, людей, с которыми будут 
работать. Я только в этом году 
окончил школу механизаторов, но я 
буду тянуться за старшими товари
щами. Когда в прошлом году я про 
ходил практику в Митрофановской 
МТС, дневная выработка при пря
мом комбайнировании у нас дости
гала 16 гектаров (при норме 8 ), 
а на подборке — 20 — 22 гекта
ра. В этом году постараюсь рабо
тать лучше. Штурвальным ко мне 
назначен практикант из школы 
механизации. Намереваемся под
менять друг друга и организовать 
круглосуточную уборку хлебов.

КОМБАЙНЕРЫ РЕШИЛИ:
Убрать урожай зерновых культур за 2 0 — 25 рабочих дней;
обеспечить выработку на каждую лафетную жатку не менее 250  гек

таров;
собрать в среднем с каждого гектара по 13 центнеров зерна в ам

барном весе.
Вызвать на социалистическое соревнование комбайнеров Томского 

и Туганского районов.

В Ы З О В  П Р И Н И / ^ А Е М
Кустовое совещание комбайнеров 

Томского и Туганского районов еще 
раз показало горячее стремление 
механизаторов внести свой достой
ный вклад в борьбу советского на
рода за первенство в мирном сорев
новании с Соединенными Штатами 
Америки по увеличению производ
ства мяса, молока и масла на душу 
населения. Говоря об этом, высту

пившие комбайнеры, директора 
МТС, руководители районов перво
степенной задачей ставили сокра
тить до минимума сроки уборки, 
сохранить хлеб от потерь, резко 

увеличить валовой сбор зерна, для 
этого убрать раздельным способом 
всю рожь и большую часть яровых 
хлебов.

—  Я включаюсь в соревнование 
с тов. Заборским из Зырянского 
района, —  заявил комбайнер Ту- 
рунтаевской МТС тов. Авдеев.— За
борский начал хорошее дело. В 
своем письме, опубликованном в га

зете «Красное Знамя» 13 июля, он 
вызвал на соревнование тов. Ходо- 
ренко, Пономарева, Савченко и, дру
гих, но я думаю, что он не отка
жется посоревноваться и со мной. 
Я обязуюсь ■ убрать 700 гектаров, 
из них 300 раздельно. У меня один 
хедер. Буду сам косить хлеб в вал-

■ ки и сам их подбирать.
Соревнование —  верный способ 

повышения производительности 
труда. Мы должны развернуть его 
очень^широко, вовлечь в него всех 
комбайнеров. Я вызываю на сорев
нование комбайнера Томской МТС 
тов. Басалаева. Будем бороться за 

то, чтобы встретить 40-ю годовщи
ну Октября хорошими производст
венными успехами.

Тов. Басалаев вызов тов. Авдеева 
принял. Он дал слово убрать 400 
гектаров за 20 дней, из них 200 
гектаров раздельно.

—  Мы можем убрать хлеб за 16 
рабочих дней. —  сказал комбайнер 

■Перопавловской МТС Туганского
района тов. Кох. —  МТС получила 
новые машины, нагрузка на ком
байн составляет 180— 200 гектаров. 
Теперь дело за организацией труда. 
А в этом отношении имеются боль
шие недостатки. До сих пор у ряда 
комбайнеров не подобраны штур
вальные, руководители некоторых 
колхозов мало заботятся об уком
плектовании комбайновых агрега
тов колхозниками. Пора раз и 
навсегда покончить с вредной прак-

Слово комбайнеров Томского 
и Туганского районов

тикой, когда приходится из-за недо
статка транспорта ссыпать хлеб из 
бункера на полосу, У нас не обка
шиваются заранее поля, хлеб, осо
бенно при косовице лафетами, так 
и остается на окраинах участков 
не подобранным. С таким расточи
тельством надо бороться и очень 
строго наказывать тех руководите
лей, которые губят народное добро.

Мы не подведем. Мы можем 
убрать все хлеба в колхозах зоны 
за 16 рабочих дней.

Опытные комбайнеры должны 
взять шефство над молодыми. 
Этот вопрос о помощи молодым ком
байнерам поднимали многие участ
ники совещания.

—  В прошлом году я после де
мобилизации из рядов Советской 
Армии, —  говорил комбайнер Кор
ниловской МТС тов. Хмелевский, —  
на комбайне работал первый год. 
Было очень много трудностей, ко
торые пришлось преодолевать са
мому. По моей неопытности ма
шина подолгу простаивала из-за 
пустяков. А если бы я работал на- 

пару с опытным комбайнером, я бы 
мог убрать не 210 гектаров, а в 
два раза больше. Надо, чтобы опыт
ные комбайнеры взяли шефство над 
молодыми и передавали им свое ма
стерство. За прошедший год я на
учился многому. В машину внес 
немало изменений и усовершенст
вований. По примеру тов. Ходорен- 

ко переделал битер, приемную ка
меру, первую и вторую очистки 
и- т. д. Уберу нынче не менее 320 
гектаров.

Мыс.дь тов. Хмелевского продол
жил комбайнер Рождественской 
МТС тов. Романенко.

—  Хмелевский и другие молодые 
комбайнеры правильно ставят воп
рос о шефстве над ними^—  сказал 
он. —  Наш долг —  не только по
могать молодым комбайнерам, но го; 
товить их. Я работаю на комбайне 
25 лет. Мой комбайн без капиталь
ного ремонта нынче будет убирать 
хлеба 7-й сезон. Конечно, машина 
сохраняется не сама по себе, и высо
кая выработка тоже обеспечивается 
ценой кропотливого труда. Я счи
таю долгом свои знания, опыт пере
давать молодым. Очень радостно, 
что .мой прошлогодний штурваль

ный Виктор Борисенко нынче са
мостоятельно станет работать ком
байнером. Думаю, что за этот год 
я подготовлю еще одного комбай
нера.

Беру обязательство за 20— 22 
рабочих дня убрать 500 гектаров 
хлебов, из них 250 гектаров лафе
том. На соревнование вызываю ком
байнера нашей МТС тов. Будько.

На совещании выступило много 
других комбайнеров. Каждый из них 
вносил свое предложение по ускоре

нию сроков уборки урожая, наибо
лее широкому применению раздель
ного способа.

Комбайнеры Туганской МТС ре
шили соревноваться с комбайнерами 
Томской, Корниловской, Турунтаев- 
ской, а комбайнеры Рождественской 
МТС вызвали на соревнование ком
байнеров Поросинской МТС.

Участники совещания горячо 
одобрили почин комбайнеров Чилий
ской МТС о развертывании соревно
вания за сжатые сроки уборки уро
жая. Бот что они записали в при
нятом обязательстве:

Обсудив свои резервы и возможности, мы решили вызов на со
циалистическое соревнование комбайнеров Асиновского, Зырянско
го, ПышкиногТроицкого районов принять. Берем на себя следующие 
обязательства:

все зерновые культуры убрать без потерь за 20 рабочих дней; 
добнться дпевной выработки на комбайн С-6 — 20  гектаров,

С-4 — 15 гектаров;
широко внедрить раздельный способ уборки урожая; 
довести ежедневную выработку на лафетную жатку до 2 0 — 25  

гектаров, на подборщик — 2 0 —22 гектаров:
широко применить групповой метод использования комбайнов, 

позволяющий значительно улучшить организационное и техническое 
обслуживание уборочных агрегатов.

Ответ Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина на послание Премьер-Министра 

Великобритании Г. Макмиллана
22 июля Чрезвычайный и Пол

номочный Посол СССР в Великобри
тании Я. А. Малик посетил Премь
ер-Министра Великобритании
Г. Макмиллана и вручил ему ответ 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина на послание 
Г. Макмиллана от 14 июня.

В ответе Н. А. Булганина гово
рится, что наличие серьезных раз
ногласий между СССР и Великобри
танией по ряду крупных политиче
ских вопросов но должно мешать 
принимать меры к установлению 
более разумных отношений между 
двумя странами и стремиться вне
сти совместный вклад в дело умень
шения международной напряжен
ности.

Из всех международных проблем 
самой неотложной, в решении кото
рой более всего необходимо добить
ся прогресса, . является сегодня 
проблема прекращения гонки воору
жений —  как ядерных, так и 
обычных. Советское правительство, 
как известно, предлагает без всяких 
отлагательств прекратить или хотя 
бы приостановить на 2— 3 года 
испытания атомного и водородного 
оружия. Каждый новый взрыв атом
ной или водородной бомбы в экспе
риментальных целях вносит допол
нительную нервозность в междуна
родную обстановку и ведет, в ко
нечном счете, к усилению гонки 
атомных вооружений. Прекращение 
испытаний ядерного оружия легко 
осуществимо, поддается контролю, 
исключающему возможность нару
шения соглашения, и не нанесло 
бы ущерба безопасности ни одного 
из государств.

К сожалению, говорится далее в 
письме Н. А. Булганина, мы не 
встречаем поддержки правительства 
Великобритании в наших усилиях 
добиться прекращения ядерных 
испытаний. Складывается впечатле
ние, что правительство Великобри
тании устраивает такое положение, 
когда продолжается накапливание 
и совершенствование самых смерто
носных и разрушительных средств 
ведения войны, прикрываемое бес
конечными разговорами о желатель
ности разоружения. Правительство 
Великобритании и его партнеры по 
Североатлантическому блоку, участ
вующие в переговорах о разоруже
нии, отступают от своих собствен
ных предложений. Именно так 
произошло, когда Советское прави
тельство приняло предложение пра
вительств Великобритании и Фран

ции о предельных уровнях воору
женных сил великих держав. Ана
логичным образом обстояло дело и с 
предложением правительства США 
об аэрофотосъемках, поддержанным

М ЕТКА СЕНА НА СВАЛЕННЫЕ ДЕРЕВЬЯ
За последние два— три года пого- О п ы том  д е л и т с я  п р е д с е д а т е л ь  принимают участие 22— 23 челове-

ловье скота в нашем колхозе уве
личилось почти в два раза. Это за
ставило нас изыскивать пути и ме
тоды, чтобы при наименьших за
тратах труда и людских сил заго
товлять больше кормов.

В 1953— 1954 годах в нашем 
колхозе было посеяно 160 гектаров 
клевера для уборки на сено. Воз
никла мысль использовать на его 
уборке тракторные сенокосилки, ор
ганизовать комплексную заготовку 
сена. Колхозники предложили вести 
скирдование сена на сваленные де
ревья, которые тянет за собой 
трактор. Мы подумали, обсудили 
это предложение, потом осуществи
ли его на практике. Получилось 
очень хорошо.

Метка сена на сваленные и необ- 
рубленные деревья дает возмож
ность повышать производительность 
труда, снижать затраты трудодней 
на заготовку сена.

Процесс метки сена на свален
ные деревья организован так.

По скошенному полю или лугу 
идет трактор и сгребает сено в вал-

колхоза ,,Красная звезда", 
Асиновского района, 

тов. Жохов

которые сгребают сено в небольшие 
кучки — в два— три навильника 
каждая. Один человек делает про
ход для следующего __ трактора, ко
торый тянет за собой 2 — 3 необ- 
рубленных дерева толщиной в 
срезе в 12— 16 сантиметров. Их 
заготавливает и прикрепляет к 
трактору прицепщик. На деревьях 
стоят два человека. Они на ходу 
принимают сено от 6 подавальщи
ков. Примерно две трети всей скир
ды кладется на ходу. Потом неза
вершенная скирда отцепляется, 
трактор следует дальше, начинает
ся метка нового стога.

В это время группа в 7 человек 
— скирдоправ, два подавальщика, 
два подвозчика и два наладчика 
волокуш — завершает оставленную 
скирду. Вес такой скирды — 
2 5 — 35 центнеров. Помимо пере
численных людей выделяются еще 
3— 4 человека с ручными грабля-

ки пароконными граблями. Следом : ми для подгребания сена. Всего в 
за ним идут двое конных, граблей, подборке сена и скирдовании его

На лесозаготовках

Больше ПОМОЩИ 
отстающим 

леспромхозам
Большинство лесозаготовительных 

предприятий комбината «Томлес» 
в июле перевыполняет суточный 
графив вывозки древесины. Однако 
Бакчарский, Чаинский, Уткинский, 
Средне-Чулымский, Парабельский, 
ВаргасоЕский леспромхозы и другие 
не используют всех резервов произ
водства.

Поэтому комбинат «Томлес» все 
еще не набрал темпов, обеспечива

ющих выполнение месячного плана, 
и ликвидацию задолженности, обра
зовавшейся за предыдущие месяцы.

На 20 июля по выполнению ме
сячного плана вывозки древесины 
(в процентах к плану) лесозаготови
тельные предприятия комбината 
к:Томлес» занимают следующие ме- 
|ста:

1. Красноярский —  98,4
2. Тегульдетский —  86,0
3. Нибегинский —  86,0

'  4. Еалтайский —  83,7
5. Томский —  78,4
6. Парбигский —  75,8
7. ПышЕино-Троицкий— ' 74,7

8. Молчановский —  74,3
9. Лайский —  71,5

10. Ергайский —  69,3
И .  Еолпашевский —  68,2
12. Асиновский —  67,0
13. ' Тимирязевский —  63,6
14. Зырянский —  63,0
15. Куяновский —  62,0
16. Аргат-Юльский —  60,0
17. Берегаевский —  59.6
18. Еаргасокский — 56,0
19. Парабельский —  51,3
20. Уткинский —  50,0
21 . Средне-Чулымский —  49,3
22. Чаинский —- 49,2
23. Бакчарский —  24,8

Из публикуемых в газете «Крас
ное Знамя» сводов о ходе выполне
ния плана лесозаготовок видно, что 
целая группа леспромхозов из меся
ца в месяц не выполняет установ
ленный план. Из-за этих предприя
тий комбинат «Томлес» недодает го
сударству большое количество леса. 

Таким образом, одна из главных за
дач заключается в том, чтобы до
биться выполнения и перевыполне
ния плана всеми предприятиями 
комбината.

Каковы же причины отставания 
ряда леспромхозов в июле? Возьмем 
Бакчарский леспромхоз. Сейчас он 
работает очень плохо. Если в зим
ние месяцы леспромхоз выполнял 
план, то, начиная с весны, он не
удовлетворительно ведет вывозку 

древесины. Особенно плохо Бакчар.

ский леспромхоз работает в июле. 
За двадцать дней месячный план 
вывозки древесины выполнен всего 
лишь на 24,8 процента. Объясняет
ся это плохой подготовкой лес

промхоза к работе летом. Руководи
тели леспромхоза тт. Берхорубов и 
Худяков не изыскивали лесосечный 
фонд, не строили своевременно лесо
возных дорог, не подготовили пред
приятие к работе в летних услови
ях.

Кроме того, комбинатом «Томлес» 
принято неправильное решение не 
продолжать на Захаровском лесо
пункте этого леспромхоза строитель
ство автолежневой дороги, перевес
ти лесопункт на сезонную работу. 
При такой организации лесозагото
вок весь автомобильный парк лесо
пункта должен не менее половины 
года простаивать. Нет ни у лес
промхоза, ни у комбината более или 
менее ясной картины и в отноше
нии лесосечного фонда Подольского 
лесопункта. Комбинат «Томлес» 
должен в самое ближайшее время 
принять срочные меры для улучше
ния работы леспромхоза.

Помощь комбината «Томлес» нуж
на также Чаинскому и Уткинскому 
леспромхозам, а особенно Средне- 
Чулымскому, который имеет все не
обходимое для устойчивой работы, 
однако изо дня в день срывает вы
полнение суточного графика вывоз
ки древесины. В леспромхозе 
имеется достаточное количество ра

бочих, есть техника. Главная при
чина отставания заключается в не
умении руководителей предприятия 
правильно использовать средства 
производства. Вместо того, чтобы 
выполнять плановую расстановку 
рабочих, они ставят на прямые ра
боты всего лишь 329 человек вме
сто 450, 8— 10 тракторов, вместо 
14. Серьезные недостатки имеются 
в организации труда и производст
ва. Леспромхоз затрачивает много 
врем(ени на перебазировку мастер
ских участков с одного места на 
другое. ,

Имеются все условия к тому, 
чтобы Парабельский и Еаркасок- 
ский леспромхозы работали значи

тельно лучше. Если комбинат «Том- 
лес» обратит больше внимания на 
отстающие леспромхозы, то они в 
самое ближайшее время улучшат 
работу и увеличат суточную вывоз
ку древесины.

Заканчивается последняя, решаю
щая декада июля. Положение дел 
требует резкого усиления те.чпов ле
созаготовок. Руководителич лесозаго
товительных предприятий должны 
поставить на прямые работы такое 
количество рабочих, которое обеспе
чило бы перевыполнение месячного 
плана. Вместе  ̂ гем. необходимо по
ставить на основные работы макси
мальное количество машин и меха
низмов и улучшить их использова
ние.

ка.

Этот способ позволяет заскирдо
вать за день 300— 400 центнеров 
сена, тогда как 16— 17 человек 
вручную могут заскирдовать всего 
лишь 80— 100 центнеров. Этот 
способ позволяет ускорить заготов
ку кормов, дает большую экономию 
рабочей силы и снижает затраты 
труда на сеноуборке.

Приведу пример. На скирдовку 
300 центнеров сена вручную, обыч
ным способом без помощи тракто
ров, мы затрачивали 75 трудодней. 
Теперь же —  48. Экономия —  27 
трудодней. Такая же экономия и в 
человекоднях.

Сейчас этот метод метки сена на 
поваленные деревья хорошо освоен, 
а в первое время у нас не все шло 
гладко. Многие члены сеноубороч
ной группы не знали определенно
го места. Тракторы простаивали 
из-за неподготовленности деревьев. 
Слрались и другие неполадки. 
Сейчас эти ошибки устранены. В 
1956 году таким способом мы убра
ли 5 тысяч центнеров сена. Осенью 
его свезли по 2 5 — 30 скирд в од
но место. Это намного облегчило 
вывозку сена в зимний период. 
Скирды прямо на этих деревьях 
подвозятся по снегу непосредст
венно к животноводческим фермам.

В нынешнем году мы заскирдо
вали таким способом 1.500 центне

ров сена. Всего же наметили 
убрать сена на площади 200— 250 
гектаров, что составит более 5 ты
сяч центнеров.

также правительством Великобрита
нии.

Далее в ответе Н. А. Булганина 
говорится, что успеха переговоров 
можно ожидать лишь в том случае, 
если западные державы, и в част
ности Великобритания, со своей 
стороны также проявят готовность 
к достижению практических резуль
татов и сделают встречный шаг, 
который привел бы к договоренно
сти вначале хотя бы по тем или 
иным частичным вопросам разору
жения. Мы хотели бы надеяться, 
что правительство Великобритании 
еще раз всесторонне взвесит создав
шееся положение, тщательно рас
смотрит предложения, внесенные 
советским представителем на рас
смотрение Подкомитета ООН и зай
мет конструктивную позицию в от
ношении этих предложений.

Анализируя отношение прави
тельства Великобритании к вопросу 
о безопасности в Европе, Н. А. Бул
ганин подчеркивает, что система 

европейской безопасности может 
быть создана и будет дей
ственной только в том случае, 
если будут в равной мере учи
тываться интересы безопасности 
всех государств Европы. Имеет 
смысл подумать и над тем, говорит
ся в письме Н. А. Булганина, что
бы европейские государства и США 
взаимно обязались не оказывать 
военной или экономической помощи 
любому государству, нарушившему 
мир в Европе, независимо от того, 
имеют ли они какие-либо союзниче
ские обязательства по отношению к 
государству-агрессору или нет.

Советское правительство, указы
вает Н. А. Булганин, стоит за то, 
чтобы меры к недопущению атом
ной войны в Европе были приняты 
сейчас, пока еще не поздно. Необхо
димо отказаться от размещения на 
территории европейских государств 
иностранного ядерного оружия и 
предотвратить гонку атомных воору
жений между самими европейскими 
странами. Прежде всего, не должно 
быть допущено вооружение атомным 
оружием Западной Германии, где и 
по сей день немалым влиянием 
пользуются те самые силы, которые 
еще совсем недавно развязали вто
рую мировую войну.

В письме выражается сожаление 
по поводу того, что в послании 
Премьер-Министра Великобритании 
обойдено молчанием предложение 
Советского правительства прави
тельствам западных держав осудить 
применение силы, как средства раз
решения спорных вопросов на 

Ближнем и Среднем Востоке. Совет
ское правительство по-прежнему 
считает, что принятие великими 
державами такого обязательства спо
собствовало бы оздоровлению и 
нормализации всей обстановки на 

Ближнем п Среднем Востоке.
Мы хотим лишь одного, говорит

ся в письме Н. А. Булганина, что
бы на Ближнем Востоке царили мир 
и спокойствие и чтобы этот район 
не стал вновь очагом военных кон
фликтов, которые не только при
несли бы новые несчастья народам 
этого района, но могли бы втянуть 
в пучину военного конфликта и 
другие страны.

Касаясь германской проблемы, 
Н. А. Булганин указывает, что 

объединение Германии является де
лом двух существующих ныне гер
манских государств, которым и над
лежит вести между собой перегово
ры об этом. Что же касается СССР, 
Великобритании, Франции и США, 
то эти четыре державы по между
народным соглашениям несут ответ
ственность за то, чтобы Германия 
никогда больше не угрожала своим 
соседям или сохранению мира во 
всем мире. Приходится, однако, 
констатировать, что правительство 
Великобритании, как и правитель
ства Соединенных Штатов и Фран

ции, уже многие годы действует 
вразрез с соглашениями четырех 
держав о послевоенном развитии 
Германии.

В ответе на послание Премьер- 
Министра Великобритании говорит
ся далее, что нельзя убедить совет
ских людей в якобы «оборонитель
ном» характере Североатлантиче
ского союза, который систематиче
ски проводит подготовку к войне- 
Нынешний раскол Европы на про
тивостоящие друг другу военные 
группировки —  это результат дей
ствий западных держав, о чем гово
рит вся их послевоенная политика^

Затем в письме Н. А. Булганина 
подробно говорится о состоянии 
англо-советских торговых отноше
ний. В письме указывается, что 
Англия не устранила ограничения 

и дискриминацию в торговле е 
Советским Союзом. Советское пра
вительство считает, что укрепле
ние экономических связей между 
СССР и Великобританией на основе 
равенства и взаимной выгоды мог
ло бы помочь налаживанию более 
тесных отношений между двумя 
странами. Со своей стороны СССР 
принимает меры к развитию вы
годных для обеих сторон торговых 
связей.

Касаясь культурных связей, 
Н. А. Булганин отмечает, что анг
лийские власти отказались от ряда 
согласованных ранее важных меро
приятий в области культурного 

обмена. В результате не состоялись 
выступления в Великобритании ря
да артистических коллективов из 
Советского Союза, а советские зри
тели были лишены возможности 
ознакомиться с искусством выдаю
щихся мастеров английского балета.

В письме отмечается также, что 
в послании Премьер-Министра Ве
ликобритании высказано отрица
тельное отношение почти по всем 
предложениям, которые содержатся 
в послкнии Н. А. Булганина. В нем 
не содержится каких-либо новых 
конструктивных предложений.

В заключение Н. А. Булганин 
выражает надежду, что правитель
ство Великобритании в дальнейшем 
будет руководствоваться чувством 
ответственности за развитие в пра
вильном направлении взаимоотно
шений между СССР и Великобрита
нией на благо советского и англий
ского народов, в интересах укрепле
ния всеобщего мира.

(ТАСС).

В СЧЕТ ЯВГУСТА
Включившись в социалистическое 

соревнование за достойную встречу 
сороковой годовщины Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции, коллектив Сергеевского 
льнозавода выполнил полугодовой 
план на 123 процента, а семиме
сячный — на П О  процентов. Хо
роших показателей в соревновании 
добились мйогие рабочие завода. 
Съёмщица длинного волокна На

дежда Вавилова, сортировщицу 
длинного волокна депутат Ново-Ма- 
риинского сельсовета Ксения Пан- 
гина и одна из старейших и опыт
ных работниц завода Клавдия Ка- 
.закова, укладчик сырья Сергей 
Соколов, прессовщик Николай Аку
лин и другие ежедневно перевы
полняют нормы выработки.

Сейчас завод работает в счет ав
густа.

О Т Д Ы Х  Р А Б О Ч И Х
Коллектив Томского завода рези

новой обуви идет в отпуск, завод 
на месяц становится на ремонт.

Дирекция и профсоюзная органи
зация завода позаботились о том, 
чтобы отдых рабочих прошел инте
ресно W организованно.

Ряд рабочих выедет на южные и 
сибирские курорты. В Сочи будут 
отдыхать Козмина и Короткевич, в 
Ялте — Казина, в Пятигорске — 
Лебедева. Всего на курортах побы
вает 33 работника завода.

290 человек отдохнут в доме от
дыха Ключи. Комсомольцы В. Лу- 
говская, Л. Косова, 3. Заплюшкина 
и Н. Егорова, поедут на Всемирный 
фестиваль молодежи в Москву.

Для рабочих и служащих, кото
рые будут проводить отпуск в Том
ске, намечаются коллективные вы- 
е.зды на катере за грибами и ягода
ми. на рыбную ловлю, загородное 
гулянье.

А. АФАНАСЬЕВ.

JK fa JiepBOsicTBO JPC^^CJP жжо ф ут болу
Возвратилась из г. Канска 

команда Томского политехни
ческого института, которая 
участвовала в зональных со
ревнованиях на первенство 
РСФСР по футболу.

Команда г. Томска выигра
ла у команды г. Рубцовска, 
Алтайского крал (4:2) и Крас
ноярского края (5:3). С футбо
листами г. Черемхово. Иркут
ской области, сыграли вничью, 
со счетом 1:1. Томичи проиг
рали командам г. Красноярска 
(1:3) и Кемерово (1:2).

В итоге томские политехни
ки заняли 3-е место.

Нужно отметить, что коман
да Томска вначале была пре
тендентом на 1-е место: после 
трех игр она набрала 5 очков. 
Но к концу розыгрьша поло
жение изменилось.

На снимке: момент игры 
между комавдамн «Буревесх-
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ник» Томского политехниче
ского института с командой 
«Торпедо» г. Рубцовска, Ал
тайского края. Вратарь коман

ды «Буревестник» ликвидиру
ет атаку торпедовцев.

Текст А. Киселева, 
Фото Л. Лихога.
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„РАДОСТНОЕ ИЗВЕСТИЕ"
БЕРЛИН. 24 июля. (ТАСС). Ор

ган ЦК Социалистической единой
• партии Германии газета «Нейес 
' Дейчланд» опубликовала сегодня
• статью «Радостное известие», по
священную предстоящей поездке 
Партийно-правительственной деле-

. гации СССР в ГДР.
Дружба с советским народом, 

'пишет газета, братские отношения
• между Социалистической единой 
■ партией Германии и Коммунисти- 
- ческой партией Советского Союза

являются залогом укрепления на
шей молодой рабоче-крестьянской 
власти, важной предпосылкой эко- 

, номической и политической проч
ности нашего народно-демократиче
ского государства, источником ра-

• стзлцего международного авторите- 
; та ГДР.

Газета выражает уверенность в

том, что дружественный визит Со
ветской Партийно-правительствен
ной делегации и ее переговоры с 
руководителями СЕПГ и Герман
ской Демократической Республики 
явятся новым большим вкладом в 
дело борьбы за мир, за разрядку 
международной напряженности, за 
укрепление единства социалисти
ческого лагеря, за .углубление гер
мано-советской дружбы и укрепле
ние дела мира и социализма в 
Германии и во всем мире.

Газета призывает население 
Германской Демократической Рес
публики отметить визит советских 
друзей новьпии успехами в труде, 
усилением всенародной борьбы за 
мир, против милитаристов, подго
тавливающих атомную войну, за 
разоружение и разрядку междуна
родной напряженности.

!$аявлвние генерального секретаря Марокканской 
коммунистической партии Али Ята

РИМ, 23  июля. (ТАСС). Газе- 
•та «Унйта» опубликовала сегодня 
заявление генерального секретаря 

.Марокканской коммунистической 
партии Али Ята.

Отвечая на вопрос об отноше
нии Марокканской коммунистиче
ской партии к постановлению 

■ Пленума Центрального Комитета 
. КПСС об антипартийной группе 

Маленкова Г. М., Кагановича

Л. М., Молотова В. М., Али Ята. 
в частности, заявил;

«Мы, марокканские коммуни
сты, приветствовали решения XX 
съезда Кбммунистической партии. 
Поэтому мы можем лишь радо
ваться победе Центрального Ко
митета над теми, кто пытался по
вернуть вспять рабочее движе
ние, отказавшись от линии, на
меченной XX съездом».

Выступление премьер-министра У Ну на конфереиции 
по еопросу о национализации земли

РАНГУН, 24 июля. (ТАСС). 
'Здесь вчера открылась конферен
ция, посвященная вопросу о наци
онализации земли. Как сообщает 
сегодня местная печать, выступив
ший на конференции премьер-мй- 

^нистр У Ну заявил, что главной 
• целью национализации земли в 
стране является ликвидация поме
щичьего землевладения и перерас
пределение земли среди крестьян. 
У Ну привел данные, характеризу
ющие ход этой земельной рефор
мы. Он сказал, что из 19,9 млн. 
акров обрабатываемой земли на
ционализации подлежит 6,2 млн. 
акров. Предполагалось завершить 
национализацию этой земельной 
площади к 1960 году. Однако в

настоящее время выполнено лишь 
20 процентов намеченного плана. 
Начиная с 1953 года, правитель
ство распределило 1.156.442 акра, 
предоставив землю 141.132  
крестьянам.

Далее в своей речи У Ну пере
числил ряд мероприятий, которые, 
по его словам, должны ускорить 
процесс национализации земли, 
способствовать развитию сельско
хозяйственного производства. Эти 
мероприятия предусматривают вве
дение ограничений на продажу и 
передачу земли крестьянами, снаб
жение крестьян высокосортными 
семенами и племенным 
создание крестьянских 
т. д.

скотом, 
союзов и

Восстание племен в Юго-Восточной Аравии
НЬЮ-ЙОРК. 24 июля. (ТАСС). 

Как сообщает корреспондент 
агентства Юнайтед Пресс из Кай
фа. восстание арабских племен 
% Омане продолжается. Отряды 
повстанцев говорится в сообще
нии захватили некоторые воен- 
йые объекты близ столицы Ома
на — Назвы. Восставшие племе
на заняли также военную кре

пость Бахли близ Назвы и кон
тролируют большую часть терри
тории этого района.

В ходе другой операции по
встанческие войска окружили 
район, где размещены отряды 
ополченцев. находящиеся под 
командованием английских офи
церов.

ВА ФЕСТИВАЛЬ  
В МОСКВУ

БУДАПЕШТ,, 23 июля. (ТАСС). 
Сегодня из Будапешта в Москву 
на 'VI Всемирный фестиваль моло
дежи и студентов выехала делега
ция венгерской молодежи.

В 8 часов 30 минут утра члены 
делегации собрались на площади 
Свободы, где возложили венок к 
памятнику советским воинам, пав
шим в боях за освобождение вен
герской столицы.

Затем колонна молодежи, воз
главляемая членом Политбюро ЦК 
ВСРП Дьердьем Марошаном, 
председателем организационного 
комитета Коммунистического сою
за молодежи Золтаном Комочином 
и руководящими работниками 
к е м , с национальными и красны
ми флагами, песнями и музыкой 
прошли по улицам Будапешта к 
Западному вокзалу. Здесь на при
вокзальной площади состоялся ми
тинг. С речью к отъезжающим об
ратился Дьердь Марошан. С ответ
ным словом выступил глава деле
гации венгерской молодежи Золтан 
Комочин.

В 11 часов 30 минут под звуки 
Гимна демократической молодежи 
и приветственные возгласы про
вожающих поезд отправляется в 
Москву.

БЕЛГРАД, 24 июля. (ТАСС). 
Вчера поездом из Белграда в 
Москву для участия в 'VI Все
мирном фестивале молодежи f 
студентов вьгехали 200  югослав
ских юношей и девушек.

ВАРШ АВА, 24 июля. (ТАСС). 
Сегодня в Москву для участия в 
VI Всемирном фестивале молоде
жи и студентов выехала польская 
делегация, в составе которой 
1.200 юношей и девушек. Среди 
них — делегаты, избранные на со
браниях рабочей, сельской, студен
ческой и учащейся молодежи, ар
тистическая группа и спортсмены.

П р а з д н о в а н и е  Д н я  
р е в о л ю ц и и  в Е г и п т е

КАИР, 24 июля. (ТАСС). Пя
тая годовщина революции 1952  
года в Египте отмечается офици
альными церемониями, празднест
вами и народными гуляньями.

В Каире на площади Респуб
лики состоялся большой военный 
парад — сотни тысяч граждан 
столицы заполнили улицы города, 
приветствуя участвовавшие в па
раде войска. На центральных 
площадях, в парках и скверах 
были устроены народные гулянья, 
концерты народной музыки и пес
ни. демонстрировались кинофиль
мы.

Печать сообщает, что торже

ства состоялись также в Порт- 
Саиде, Александрии и других го
родах и провинциях Египта.

В ознаменование Дня револю
ции сегодня состоялись церемо
нии открытия ряда промышлен
ных предприятий, в том числе но
вого цеха на текстильном комби
нате «Миер», завода искусствен
ного волокна и др.

В ряде провинций в соответст
вии с законом о земельной ре
форме было распределено среди 
нескольких тысяч безземельных 
и малоземельных крестьян-фелла- 
хов более 20 тысяч феданов (фе- 
дан равен 0,42 га) земли.

Подлинное лицо участников контрреволюционного 
мятежа в Венгрии

Заявление государственного 
секретаря США Даллеса по вопросу 

о разорутении

Американские ученые 
высназываются 
за пренраш,ение 

испытаний ядерного 
ооушия

НЬЮ-ЙОРК, 24 июля. (ТАСС). 
По сообщению агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс, свыше 50 амери
канских ученых, входящих в лос- 
аламосское отделение (Лос-Ала
мос — один из центров атомного 
производства в США) американ
ской федерации ученых, направи
ли президенту Эйзенхауэру заяв
ление, в котором высказываются 
за прекращение испытаний ядер
ного оружия.

ЛОНДОН. 24 июля. (ТАСС). 
Официальная пропаганда Англии 
пытается представить участников 
контрреволюционного мятежа в 
Венгрии, бежавших за границу, 
как «героев» и «мучеников», од
нако факты говорят другое. По 
признанию английской печати, в 
Англии среди венгерских «бежен
цев» имеется значительное число 
преступных элементов, бежавших 
от справедливого возмездия после 
подавления контрреволюционно
го мятежа. Эти элементы терро
ризируют население хулиганским 
поведением и бандитскими вы
ходками. Они затевают драки, со
вершают кражи, насилия и даже 
убийства. В июне состоялся суд 
над двумя «беженцами», изнаси
ловавшими 15-летнюю девушку. 
В июле в Англии нашумела 
«история» о дебоше, учиненном 
семью «беженцами» в одном из 
клубов Лондона. Хулиганы изби

ли работника клуба, изломали ме
бель, перебили стекла и т. д. На
летчики были преданы суду. В 
лондонском суде недавно слуша
лось дело о краже нескольких 
комплектов одежды, совершенной 
венгерским «беженцем».

Сегодня печать сообщает о но
вом преступлении, совершенном 
одним из участников контррево
люционного мятежа в Венгрии 
Анталом Хорватом. Последний 
предстал перед судом по обвине
нию в убийстве жителя гор. Скег- 
несса Франсиса Бентли и в наме
рении убить его жену. Убийца 
пробрался в дом Бентли с целью 
грабежа. Обнаружив, что в доме 
находились люди, преступник пу
стил в ход топор. В результате 
полученных ранений Франсис 
Бентли скончался, а его жена в 
тяжелом состоянии отправлена в 
больницу.

Произвол западногерманских властей
БЕРЛИН, 24 июля. (ТАСС). 

Как явствует из сообщения агент
ства АДН. власти ФРГ пытаются 
сорвать поездку делегации запад
ногерманской .молодежи на фести
валь в Москву. Вчера на демар
кационной линии между ФРГ и 
ГДР у Хельмштедта западногер

манские пограничные власти вос
препятствовали группе молодежи 
из Западной Германии продол
жать поездку в Москву. Чиновни
ки пограничной охраны заставили 
молодежь выйти из вагонов. Чле
ны делегации заявили протест 
против этого произвола властей.

Р О С Т  Ц Е Н  В С Ш А
НЬЮ-ЙОРК, 24 июля. (ТАСС). 

По сообщению агентства Юнай
тед Пресс, организация предпри
нимателей национальный совет 
промышленной конференции объ
явила, что уровень розничных 
цен в США повысился на 2.8

процента по сравнению с июнем 
1956 года. Особенно возросли 
цены на мясо и другие продо
вольственные товары. Совет за
явил, что повысились цены на 
все товары и возросли тарифы 
транспортных перевозок.

Очередной ядерный взрыв в США
НЬЮ-ЙОРК, 24 июля. (ТАСС). i ные Штаты произвели девятый 

Сегодня на испытательном поли- по счету взрыв ядерной установ- 
гоне в штате Невада Соединен- I ки.

К событиям в Юго-Восточной Аравии
БЕЙРУТ, 24 июля. (ТАСС). 

По сообщению газеты «Ас-Сиа- 
са». английские военные самоле
ты начали бомбардировать район 
Назва, освобожденный восстав
шими племенами Омана. Англий
ские бомбардировщики применя
ют зажигательные бомбы.

Разета указывает, что волна

солидарности с восставшими пле
менами Омана распространилась 
до границ Кувейта. На Бахрейне, 
пишет газета, вспыхнули круп
ные волнения.

Открытие 14-й сессии Исполкома ВФП

ВАШИНГТОН, 23 июля. 
(ТАСС). Государственный секре
тарь США Даллес выступил се
годня с речью, транслировавшей
ся по радио и телевидению по 
всей стране, в которой коснулся 
позиции США на переговорах о 
разоружении в Лондоне.

Даллес заявил, что, ведя пе
реговоры о разоружении. США 
понимают под этим термином не 
«разоружение США или Совет
ского Союза или какого-либо дру
гого государства» Г а лишь «умень
шение опасности вооруженного 
нападения». Указав, что гонка 
атомных вооружений обходится 
столь дорого, что ни одна страна 
не может выдержать этого бреме
ни без угрозы для своей экономи
ки и что использование этих 
вооружений во всеобщей войне 
могло бы угрожать огромными 
разрушениями, Даллес «выразил 
надежду» на возможность устра
нения этой опасности.

Восхваляя мирную, как он вы
разился, политику США, наибо
лее ярким проявлением которой, 
по его мнению, является создание 
военных блоков, допустив ряд вы
падов по адресу Советского Сою
за, Даллес утверждал, что в воп
росе о разоружении США будто 
проводят мирную и реалистиче
скую политику.

Заявив, что в последнее времй 
атмосфера на переговорах в Лон
доне несколько улучшилась в 
связи с изменением позиции со
ветской делегации в сторону 
«большего реализма», Даллес 
однако, вновь связывал разреше
ние вопросов о разоружении с та
кими проблемами, как «безопас
ность Западной Европы» и объе
динение Германии на условиях 
Запада.

Что же касается американских 
предложений, продолжал Даллес, 
то они исходят из того, что «не
практично» полагаться лишь на 
обещания Советского Союза, от
казываться в настоящее время от 
использования ядерного оружия, 
«изобретать какую-то формулу, ко
торая бы точно измеряла воен
ную мощь советского блока, с од
ной стороны, и США и их союз
ников — с другой». По поводу 
американских предложений Дал
лес заявил, что США предлагают 
Советскому Союзу присоединить
ся к соответствующей системе 
воздушной и наземной инспекций, 
которая охватывала бы всю тер

риторию США в Северной Ам°- 
рике, в обмен на инспекцию тер
ритории Советского Союза. Кроме 
того, заявил Даллес, мы поддер
живаем тесный контакт с канад
ским правительством по вопросу 
включения канадской территории 
в североамериканскую зону ин
спекции. Мы, заявил Даллес, го
товы рассмотреть также вопрос о 
создании более ограниченной зо
ны инспекции, как, например, на 
Севере или в Европе, которую 
можно было бы постепенно рас
ширять.

Даллес затем указал, что пред
ложения США предусматривают, 
что после определенной даты все 
государства откажутся от произ
водства расщепляющихся мате
риалов в военных целях, сущест
вующие запасы ядерного оружия 
будут постепенно передаваться 
для использования в мирных це
лях. Даллес повторил, что пред
ложения США также предусмат
ривают предварительное прекра
щение испытаний термоядерного 
оружия на срок примерно в 10  
месяцев, хотя широко известно, 
что такой срок не означает на 
практике никакого прекращения 
ядерных испытаний, а представ
ляет собою просто неизбежный 
перерыв в испытаниях, не влеку
щий за собою какой-либо при
остановки работы по производст
ву ядерного оружия.

Наконец, заявил Даллес, мы го
товы начать сокращение и peryif 
лирование обычных вооружений и 
вооруженных сил, а также выра
ботать совместно с другими стра
нами систему, которая давала бы 
нам уверенность в том, что меж
континентальные управляемые 
снаряды будут использоваться 
исключительно в мирных и науч
ных целях.

Как совершенно очевидно, пред
ложения Даллеса рассчитаны на 
оттягивание принятия эффектив
ных решений в области разоруже
ния, они олицетворяют собою 
тактику оттяжек серьезного реше
ния важнейшего вопроса между:/' 
народного положения.

Оправдывая тактику затяжек 
переговоров, которую проводи? 
американская делегация на пере
говорах в Лондоне, Даллес пытал
ся ее объяснять тем, что США 
якобы вынуждены в ходе этих пе
реговоров учитывать свои «пар
ламентские процедуры», а также 
постоянно консультироваться со 
своими союзниками.
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Х Р О Н И К А

24 июля в Москве начала свою 
работу 14-я сессия Исполнитель
ного комитета Всемирной федера
ции профсоюзов.

Председатель ВФП Джузеппе 
ди Витторио, открывший заседа
ние сессии ВФП, в своей вступи-

По сообщению газеты, англий- i тельной речи подчеркнул значе-
ские войска в спешном порядке 
перебрасываются в Оман из Ира
ка и Кении.

Ожесточенные бои в Алжире
ПАРИЖ. 24 июля. (ТАСС). 

Как явствует из сообщений печа
ти. в Алжире продолжаются оже
сточенные сражения. Вчера в 50  
километрах к юго-западу от го
рода Батна в течение нескольких 
часов продолжался бой между 
францу.зскими войсками и частя
ми алжирской национально-осво
бодительной армии. Согласно

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
26 июля — новый художествен

ный фильм «Повесть о первой 
любви». Сеансы; 9, 10-45, 12-30, 
2-15, 4, 5-45. 7-30, 9-15, 11.

Зал кинохроники.
2 6  июля — документальные 

фильмы «Будущее начинается се
годня», «Северный полюс Х9 6». 
Сеансы; 10, 11-10, 12-20, 1-30,
2-40, 3-S0, S. 6-10, 7-20, 8-30, 
9-40. 10-50.

Кинотеатр имени И Черных.
26 июля. Большой зал — «По

весть о первой любви». Сеансы;
9- 50. 11-40, 1-20, 3-20, 5-10, 7.
8-50. 10-40, Малый зал — «Свадь
ба с приданым». Сеансы; 10-30, 
12-30. 2-30, 4-30, 6-30. 8-30,
10- 30.

Кинотеатр городского сада.
26 июля — «Две жизни» и 

«Обида». Сеансы: 12, 2, 4, 6, 8. 
10.

Клуб имени Сталина.
26 июля — «Сын рыбака». Се

ансы: 3 и 6-45. «Источник молодо
сти» Сеансы: 5, 8-45. 10-30.

Т о м с к а я  с т у д и я

Пятница, 26  июля
19.00. Для самых маленьких. 

«Бабушкины сказки». 19.15. Ре
портаж из колхоза. 19.20. Чет- 
в^ты й день кинофестиваля 
«Драздивк юности». Фильм 
«Молдавские напевы». 20.20. Ху
дожественный фильм «Екатерина 
Воронина». 21.50. Концерт «Лю
бителям классической музыки».

официальной сводке, среди ал
жирцев насчитывается 80 уби
тых. Потери французов не указа
ны.

Ожесточенные стычки происхо- международной организации, на- 
дят также в других районах стра- чертавшей на своем знамени ло-

ние созванного ныне Исполни
тельного комитета, собравшегося 
для обсуждения важнейших воп
росов. связанных с подготовкой к 
IV Всемирному конгрессу проф
союзов.

— Предстоящий конгресс, — 
заявил ди Витторио, — на кото
рый приглашены представители 
профсоюзных организаций самых 
различных направлений, еще раз 
подчеркнет характер ВФП, как

ны. В департаменте Константина 
французская военная автомашина 
подорвалась на мине; находив
шиеся в ней несколько солдат 
погибли.

зунг борьбы за профсоюзное 
единство.

Созыв 14-й сессии Исполкома 
в настоящей время в Москве, 
сказал далее ди Витторио, сов

пал с большим событием между
народной значимости — VI фе
стивалем молодежи и студентов. 
Мы шлем горячий привет участ
никам этого фестиваля, символа- 
мира и братства между народа
ми, собравшимся в столице пер
вого в мире социалистического 
государства.

С приветственной речью на 
сессии выступил председатель 
Центрального Совета Профессио
нальных Союзов Советского Сою
за В. В. Гришин.

Сообщив о том, что советские 
профсоюзы, готовясь к IV Все
мирному конгрессу профсоюзов, 
ведут одновременно работу по 
проведению празднования 50-ле
тия профсоюзов в Советском Со
юзе, в котором примут участие и 
приехавшие на сессию Исполко
ма ВФП зарубежные профсоюз
ные деятели, В. В. Гришин вы
разил уверенность в том, что ра
бота Исполкома ВФП и предстоя

щий Всемирный конгресс профсо
юзов внесут новый вклад в бла
городное дело борьбы за мир и 
улучшение жизни трудящихся.

С большой речью по первому 
пункту повестки дня — «Обсуж
дение плана и идей общего ха
рактера доклада по первому 
пункту повестки дня IV Всемир
ного конгресса профсоюзов» вы
ступил генеральный секретарь 
ВФП Луи Сайян.

После речи Луи Сайяна нача
лись прения. Первым выступил 
председатель конфедерации тру
дящихся Латинской Америки 
Ломбардо Толедано, который ос
тановился на ряде новых факто
ров профсоюзного движения на 
американском континенте.

Генеральный секретарь Всеоб
щей конфедерации труда Фран
ции Бенуа Фрашон свою речь 
посвятил вопросам борьбы за 
профсоюзное единство.

(ТАСС).

Указом Президиума Верховного 
Совета СССР Главное управление по 
делам экономических связей со 
странами народной демократии пре
образовано в Государственный Ко
митет Совета Министров СССР по 
внешним экономическим связям.

Президиум Верховного Совета 
СССР назначил Председателем Госу
дарственного Комитета Совета Ми
нистров СССР по внешним экономи
ческим связям тов. Первухина Ми

хаила Георгиевича, освободив его от 
обязанностей Министра среднего ма
шиностроения.

Президиум Верховного Совета 
СССР назначил Министром среднего 
машиностроения тов. Славского Ефи
ма Павловича.

Совет Министров СССР освободил 
тов. Славского Е. П. от обязанности 
начальника Главного управления по 
использованию атомной энергии при 
Совете Министров СССР.

■ J Q  □ -
Извещение

26 июля, в областном лектории 
для поступающих в вузы состоят
ся лекции-консультации: в 9 ча
сов — «Колебания и волны», в 
12 часов — «Неравенства», в 15 
часов — обзорная лекция по ма

тематике (для поступающих в 
техникумы, окончивших 7 клас
сов), в 19 часов — «Электро
магнитные колебания и волны», 
в 17 часов и в 21 час 30 минут— 
«Комсомол в романе Н. Остров
ского «Как закалялась сталь».

- Г '1

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро-1 временный дождь, ветер западный 
метбюро, 2 6  июля по области ожи- ^ севепо-запапньтй 
дается переменная облачность, по северо западный,
крайним западным районам без I в секунду, температура 
осадков, по остальным — кратко-! 15 — 20 градусов тепла.

12 метров 
воздуха

Репантор 8. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томская областная контора кинопроката
выпустила на экраны кинотеатров 

г. Томска киноповесть

(По мотивам одноименной 
.повести Н. Атарова).

Авир сценария М. Смирнова.

м А .

А ПОВЕСТЬ 
О ПЕРВОМ 

ЛЮБВИ

Режиссер-постановшик 
Василий Левин.

Композитор А. Э|1шай.
В р о л я х ;

Оля — Д. Осмоловская, 
Митя — К. Столяров,

Чап — В. Земляникин и др.
Производств I

Одесской кинocт^'дии. 195/ г.

СКОРО
ОТКРЫТИЕ МОСКОВСКОГО ПЕРЕДВИЖНОГО 

Ц  Ж  JP К  А,
на территории городского сада 

Следите за рекламой.

' ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ! *
Продолжается прием подписки на газету „КРАСНОЕ 
ЗНАМЯ" на август и последующие месяцы 1957 года.
Подписка принимается во всех конторах и отделениях 

1 связи, в отделах «Союзпечати*, почтальонами. i

* ЛЕС — БОГАТСТВО НАШЕЙ РОДИНЫ!
ГРАЖДАНЕ, БЕРЕГИТЕ ЛЕС ОТ ПОЖАРА!

ТОВАРИЩИ КОЛХОЗНИКИ И РАБОТНИКИ МТС!
Охраняйте государственные и колхозные леса, не пускай

те палов и не сжигайте порубочные остатки в лесу в летнее 
время.

ТОВАРИЩИ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛИ!
Не сжигайте порубочные остатки в пожароопасный период. 

Обеспечьте усиленную охрану в местах заготовки леса.
ОХОТНИКИ, РЫБАКИ, СБОРЩИКИ ЯГОД И ГРИБОВ, 

ПАСТУХИ!
Строго выполняйте правила пожарной безопасности в ле

су. Не бросайте горящих спичек и ок.урков. Не оставляйте не- 
затушенных костров. Не употребляйте пыжей из тлеющих ма
териалов.

При обнаружении пожара обязанность каждого гражданина 
ликвидировать его. Если нет возможности потушить его своими 
силами, немедленно сообщите ближайшему леснику, председа
телю или бригадиру колхоза, в сельский Совет, использ.уя все 
виды связи и транспорта.

Работники связи, оказывайте немедленную помощь в пре
доставлении средств связи для передачи сообщений о лесных 
пожарах.

Леса области находятся под наблюдением летчиков, кото
рые сбрасывают вымпелы с сообщением о месте пожара. Обя
занность каждого гражданина, подобравшего вымпел, доста
вить его немедленно в сельский Совет или работнику лесного 
хозяйства.

КОМСОМОЛЬЦЫ, ПИОНЕРЫ и  ШКОЛЬНИКИ!
Помогайте лесной охране в ее работе по борьбе с лесньпии 

пожарами. Берите шефство над участками леса, наблюдайте 
за вьшолнением правил пожарной безопасности.

Томское областное управление сельского хозяйства.

Томскому областному автотре
сту требуются, плотники, камен
щики в жестянщик.

Обращаться; г. Томск, ул. Пуш
кина. 10. телефон 33-27.

2 — 2
Адрес редакции; гор. Томск, 

~  37-77 ш 42-44, пропаганды

Томской конторе «Росмясорыб- 
торга» требуются; бухгалтер, кас
сир, опытная машинистка, груз
чики.

Обращаться: г. Томск, 
Мельничная, 30.

улица
2 — 1

Томскому электромеханическо
му заводу имени В. В. Вахруше
ва требуются, печники, каменщи
ки, плотники и разнорабочие. 
Одинокие обеспечиваются обще
житием. семейные в течение 4 
месяцев — жилплощадью.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Тимирязева. 30, от
дел кадров. 4 — 1

Томской областной конторе 
«Союзплодотара» требуются: для 
работы в г. Томске — старший 
товаровед, на станции Итатка — 
старший бухгалтер на самостоя
тельный баланс, на 31 километр 
Томской железной дороги — ме
ханик на локомобиль «Р-Д».

Обращаться; г. Томск, ул. Нов
городская, 17. 3 — 1

Тресту очистки города требу
ются: кассир, десятники по очи
стке, грузчики на автомашины п 
сезонные рабочие на покос.

Обращаться: г. Томск, ул. Кар
ташова, 47.

Столовой № 19 Томского
треста столовых требуются- сче
товод-кассир, кладовщик, экспе
дитор, рабочий.

Обращаться, г. Томск, проспект 
имени Кирова, 58. отдел кадров 
завода «Сибэлектромотор».

Артели инвалидов «Профин- 
терн» требуются рабочие в цехи, 
кладовщики, возчики (преимуще
ственно инвалиды).

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок, 24.

Коллектив прокуратуры 
Томской области выража
ет глубокое соболезнование 
Ворониной Ирине Влади
мировне по поводу преждевре
менной смерти ее матери, ста

рейшей работницы прокура
туры

ВОРОНИНОЙ 
Варвары Алексеевны.

Томскому трамвайному тресту 
требуются кондукторы, слесари, 
разнорабочие, стрелочницы, сле- 
сарь-ннструментальщик, токарь 
по металлу, плотники и кассир 
(временно).

Обращаться, г. Томск, ул. Ени
сейская, 33, отдел кадров.

2 — 2

Орсу Томского лесоперевалоч
ного комбината требуются: бух
галтер складов, инспектор обще
ственного питания, бухгалтер- 
калькулятор, рабочие на заготов
ку ореха (временно).

Обращаться; Черемошники, орс 
Томского лесоперевалочного ком
бината. 3 — 3

Гр-ка Аронова Антонида Михай
ловна, проживающая в г. Томске, 
ул. Достоевского. 16, кв. 1, воз
буждает дело о расторжении брака 
с гр-ном Ароновым Владимиром 
Анатольевичем, проживающим в 
Казахской CCR, Кокчетавская об
ласть, г. Щучинск, ул. Карла 
Маркса. 10-а.

вля еправоя (кругш е суткн) — 42-42. репавтора — 37-37, заместителя редавтора- 
— 47-4Э. вузов, школ 8 «ульхуры — 42-46, сельского хозяветва — 37-3». оромышлеввого — 37-75, отдела овеем -  

, галтернв а отдела объявлений — 37-36. пнректора типографии__37-72.

Меняю квартиру в г. Свердлов
ске на квартиру в г. Томске.

I подлежит рассмотрению в
Казанская. 63, кв. 7, | народном суде 2 участка Куйбы- 

иогожев._______________  1 шевского района г. Томска.

— 31-18. секретариата -  42-40. отделов: партийной «из- 
в 81-47, отдела еифориадин — 61-61, зам. зав. издательством — 52-23. бух-
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